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A propos 
des élections fédérales
Dans le cadre des élections fédérales 
du 22 octobre, la rubrique « Opinions » 

sera ouverte à tous 
jusqu’au jeudi 5 octobre inclus.

L’article ne doit pas excéder 3500 signes 
espaces inclus et être accompagné 

de la photo du signataire. 
Le délai de rendu est fi xé aux vendredis 

précédents les jeudis de parution.

La rédaction

Il était sept fois…
par Alain Perreten 

7e Festival du fi lm d’animation samedi 16 septembre

Savigny

© FFAS 2021

Le 7 septembre est parue 
une nouvelle biographie du mil-
liardaire Elon Musk signée Wal-
ter Isaacson. Le célèbre auteur 
est connu pour ses biographies 
de personnalités qui ont façonné 
la grande Histoire, mais est aussi 
une �igure des médias améri-
cains. A l’occasion de la sortie 
de cette biographie et interrogé 
par Ria Novosti, Dmitri Med-
vedev ex-président russe entre 
2008 et 2012 (et entre la pré-
sidence de Poutine et… de Pou-
tine) et pourfendeur de l’Occi-
dent devant l’Eternel, a réagi en 
parlant d’Elon Musk : « Dans une 
Amérique « sans genre », c’est le 
seul qui a des couilles ».*

Le lecteur est en droit de se 
poser la question de la perti-
nence de cette information dans 
un hebdomadaire régional tel que 
le nôtre. Or, nous approchons à 
grands pas vers les élections fédé-
rales, le rapport devient dès lors 
assez limpide : nous allons élire 
des personnalités, des femmes et 
des hommes qui devront repré-
senter la population, ses causes, 
tout comme la région dont ils 
sont issus au niveau fédéral. Quoi 
de plus naturel alors que de vou-
loir que cette personnalité soit 
pourvue de courage et de déter-
mination, qu’elle « en ait », si vous 
suivez mon regard impudique.

Dans le pays où l’on n’aime 
pas les têtes qui dépassent, 
il ne devrait y avoir aucune 
inquiétude. Pourtant face aux 
crises passées et à celle (s) qui 
se pro�ile(nt), des personnali-
tés ont émergé et des têtes sont 
tombées…

Si l’on considère que ce 
qui se passe à l’ouest �init tou-
jours par se passer chez nous 
- le temps de la ré�lexion, sans 
doute… et de la pesée des inté-
rêts, surtout - nous sommes en 
droit de nous alarmer et de nous 
armer de vigilance.

La montée du populisme se 
généralise dans les nations avoi-
sinantes, les populations exigent 
des résultats immédiats. Le 
« peuple » veut un Homme fort à 
la tête d’une Nation forte.

La Suisse et Lavaux-Oron ne 
sont pas à l’abri. Pensons-y à 
l’heure de glisser le bulletin dans 
les urnes. Un consensus, même 
mou, sera toujours préférable à 
une action directe.

* Sources : Article de Alexandre Lévi, paru 
dans Le Temps le 8 septembre 2023
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En avoir ou pas

Editorial
Arvid Ellefsplass
Rédacteur en chef

Petite enfance – 2/2

Pourquoi est-il si complexe 
de créer des crèches ?
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Chexbres

Une gare, mais aussi 
un point de rencontre au cœur du village
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Maracon

C’est La Classe ! 
La commune s’offre un café social et culturel
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Retrouvez le programme de la 75e

Fête des Vendanges de Lutry 2023 
encarté dans ce numéro
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Prochaine date de parution
12 octobre 2023 

Au retour des beaux jours 
et de leurs compagnons 
zonzonnants, un maître se 
mit en peine d’installer une 
moustiquaire sur la porte-
fenêtre de sa cuisine.

Une porte battante per-
mettant les libres allées et 
venues de Médor.

Soumis à fortes contribu-
tions par un canidé exubé-
rant, le ressort du bel objet 
protecteur finit par le perdre… 
son ressort  et laissa bientôt 
la voie libre aux voraces culi-
cidés.

On appela au secours le 
maître es-moustiques, en 
vain:
«Vous comprenez mon 
brave Monsieur, mes 
employés doivent prendre 
des vacances et moi aussi !»

L’usager prudent avait bien 
un ressort de secours afin de 
ne pas assister impuissant 
au prochain meeting des 
insectes suceurs.

Hélas, il ne maîtrisait pas le 
mode d’emploi d’un méca-
nisme sophistiqué.

Rappel du gardien des gril-
lages pour quémander un 
schéma: 
«Croyez-vous que j’aie du 
temps à perdre et de plus 
gratuitement!?

- Mais je vous payerai pour 
votre peine, implora le 
client au visage de plus en 
plus boursouflé

- N’y comptez pas avant les 
premières brumes, nous 
sommes débordés!»

Les moustiques zonzon-
nèrent donc tout l’été à tra-
vers la maison.

Ami, si tu fabriques un pro-
duit saisonnier, ne te laisse 
jamais déborder par le suc-
cès.

Aubin Salagnon

Les fables d’Aubin Salagnon
Le maître, son chien
et la moustiquaire

Le 18 juin dernier, la population se ren-
dait aux urnes pour se prononcer sur 
trois objets fédéraux et un objet canto-
nal. Pour notre commune, il s’agissait du 
premier dépouillement électronique au 
moyen d’un nouveau scanner.

En effet la commune de Belmont-sur-
Lausanne a été équipée ce printemps 
d’un scanner dédié au dépouillement 
électronique. Il n’aura pas échappé à 
nos citoyen.n.e.s que les bulletins de vote 
sont désormais présentés de façon dif-
férente. En effet, plus de oui ou de non à 
inscrire sur les bulletins mais des cases 
à cocher.

Les membres du bureau du Conseil, 
ainsi que le personnel de l’office de la
population ont suivi, en amont, une
formation dédiée à l’utilisation de ce 
nouvel appareil.

Le dépouillement électronique offre un 
gain de temps considérable. Si les enve-
loppes sont toujours ouvertes manuelle-
ment, le contrôle de validité des votants 
est maintenant effectué par scannage 
directement en lien avec le fichier du 

contrôle des habitants. Les bulletins, 
eux, ont été introduits et comptabilisés 
de façon électronique dans la nouvelle 
machine.

Nous avons ainsi réduit de presque 50% 
le nombre de personnes qui étaient 
nécessaires pour un tel dépouillement. 
En effet pour un nombre d’objets presque 
similaire, nous étions onze personnes le 
25 septembre 2022, contre six personnes 
le 18 juin dernier. En heures cumulées, 
nous en comptabilisions un peu plus de 
40 en 2022, et seulement 23 heures lors 
de ce dernier dépouillement.

Le 22 octobre prochain auront lieu les 
élections fédérales. Si ce scanner ne peut 
pas comptabiliser les élections selon le 
système proportionnel (Conseil natio-
nal) il sera utilisé pour traiter les bulletins 
de l’élection au Conseil des Etats, selon 
le système majoritaire. 

Sandra Gillard
Présidente du Conseil communal

Bureau du Conseil communal
Simplification pour le dépouillement

des votations cantonales et fédérales

N°23-2023

Après trois semaines de fermeture pour d’im-
portants travaux de rénovation, le Denner de 
Belmont a réouvert ses portes mercredi 30 
août dernier.

Au-delà d’un changement de nom, c’est un 
changement de statut qui passe de «Denner 
Satellite» à «Denner Partenaire». C’est donc 
un magasin complètement réaménagé et 
enrichi de nouveaux produits qui vous attend 
désormais du lundi au vendredi de 8h à 19h 
(non-stop), le samedi de 8h à 17h (non-stop) 
et le dimanche de 8h à 12h.

Nous avons profité de ce récent changement 
pour rencontrer le gérant du magasin depuis 
2003, Angelo Diogo.

Portugais d’origine, Angelo Diogo est arrivé en 
Suisse il y a plus de 40 ans.

Son installation en Suisse se décide dès 
son arrivée en terres vaudoises : en effet, le 
fait d’avoir à l’époque manqué son train en 
gare d’Aigle pour être arrivé sur le quai avec 
une minute de retard l’a immédiatement 
convaincu de vouloir rester dans ce pays dont la propreté et 
l’efficacité le séduit.

Après des débuts dans l’hôtellerie (il travaille quelques années 
au Royal Savoy, de Lausanne), il se lance dans le domaine de 
l’alimentation et reprend la direction du Marché des Bove-
resses à Lausanne en 1990. A cette époque, il partage régu-
lièrement hiver comme été, avec un ami travaillant dans la 
grande distribution, une fondue à l’Auberge communale de 
Belmont alors réputée pour son savoir-faire en la matière. 
Attiré par ce village, qui comptait quelque 2000 habitant.e.s 
à cette époque, l’envie d’ouvrir un commerce sur le territoire 
communal devient son projet prioritaire. C’est chose faite en 
août 2003, non sans détermination et trois tentatives !

En effet, pas facile de convaincre une grande marque de l’ac-
compagner dans un tel projet. Des locaux de 380m2 étaient 
pourtant disponibles, mais la taille de la commune ne sem-
blait pas suffisante pour convaincre la grande distribution de 
la rentabilité de l’opération. A force de persévérance, l’opéra-
tion se fait avec Denner et ce nouveau commerce de proxi-
mité rencontrera rapidement le succès, démontrant son utilité 
au quotidien.

Vingt ans après, l’entreprise emploie cinq personnes et Mon-
sieur Diogo a toujours l’énergie nécessaire pour faire vivre un 

commerce qui est devenu incontournable, à tel point que le 
fait de le fermer pour travaux durant presque un mois a généré 
de nombreuses réclamations de la part de sa fidèle clientèle.

Mais le voilà ouvert à nouveau, avec quelque 300 produits 
additionnels dans les légumes, produits frais et surgelés, le 
tout dans des frigos de dernière génération qui devraient per-
mettre une économie substantielle d’électricité d’environ 30%.

Même si les règles imposées par Denner à ses partenaires 
sont relativement strictes, Monsieur Diogo a l’intention de faire 
évoluer son magasin pour qu’il corresponde parfaitement aux 
attentes de la population locale.

A 64 ans, il a fait le choix d’investir une nouvelle fois dans son 
commerce, pour en assurer la continuité : en vingt ans le «Den-
ner de Belmont» est devenu un service de proximité incontour-
nable bien au-delà des frontières communales. Il était essen-
tiel de pouvoir le conserver.

Nous remercions Angelo Diogo et toute son équipe pour leur 
accueil au service de leurs nombreux et fidèles clients et leur 
souhaitons tout le meilleur pour la suite.

Entretien réalisé par Nathalie Greiner et Jean-Claude Favre

A la rencontre de nos entreprises
Nouveau «Denner Partenaire» 

de Belmont

Angelo Diogo, gérant du magasin depuis 2003

Communications 
urgentes :

Service SMS 
Dès le 19 septembre 2023,
vous aurez la possibilité

de recevoir gratuitement
des informations urgentes 
concernant la Commune

sur votre téléphone portable
par le biais de SMS.

Ces informations
concerneront uniquement

les avis de travaux,
de ruptures de conduites,

de déviation ou de fermeture 
de route, ainsi que tout autre 

évènement à caractère urgent.

Pour vous inscrire,
il suffit d’envoyer le texte

START BELMONT au numéro 723
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Travaux Burenoz–Chaffeises
La rénovation des routes des 
Chaffeises et du Burenoz a 
été indispensable du fait de la 
vétusté des infrastructures rou-
tières et techniques de ces deux 
tronçons. Les variations du terrain 
ainsi que son instabilité ont rendu 
cette réhabilitation plus com-
plexe que d’ordinaire et avec des 
incertitudes lors des travaux de 
génie civil.

Depuis le chemin de la Rouvène, 
les travaux sont entrés dans la 
phase la plus difficile de leur exé-
cution. L’étroitesse de la chaus-
sée conjuguée au maintien d’une voie de circulation a ralenti le 
rythme des travaux.

De plus, lors de ces travaux, nous avons eu à déplorer de nom-
breuses ruptures de la colonne d’eau potable existante qui n’était 
pas prévue d’être changée. Il s’est avéré que celle-ci était en plus 
mauvais état qu’escompté, malgré les travaux antérieurs d’entre-
tien. 

Le tronçon sera mis à neuf sur environ 240 mètres, les raccor-
dements privés seront repris sur le domaine public et les bornes 
hydrantes situées sur ce tronçon seront remplacées.

Dès le 21 aout 2023, après une interruption en raison des vacances 
d’été, les travaux ont repris pour leur phase finale par la chaussée 
montante entre le chemin de la Rouvène et des Grands Champs 
ceci jusqu’au 12 octobre 2023, puis le dernier tronçon Grands 
Champs - Pâquis sera exécuté. La fin des travaux est planifiée 
pour la fin novembre au plus tard, sous réserve d’imprévus, à l’ex-
ception de la pose du revêtement final qui interviendra en 2024.

Ramassage et transport déchets urbains
Après un an et demi d’activité, la commune de Belmont-sur-Lau-

sanne et la société Transvoirie ont 
décidé de résilier le mandat d’un 
commun accord. 

Dès le 1er juillet 2023, le ramas-
sage et le transport des déchets 
urbains est effectué par l’entreprise 
Métraux Transports SA. Ce chan-
gement d’opérateur n’a aucune 
influence sur les dates figurant sur 
le calendrier annuel de ramassage 
des déchets.

Si des critiques à l’encontre de 
l’ancien prestataire pouvaient 
parfois être justifiées, il faut néan-
moins relever le comportement 

de plus en plus déplorable de certains usager.ère.s. Malgré les 
informations diffusées régulièrement, il ne se passe bientôt plus 
un jour sans constater des dépôts sauvages de déchets aux 
points de collecte. Cela va du pneu au meuble, en passant par 
des aspirateurs aux bonbonnes de gaz, du mélange de déchets 
par des sacs non-compostables dans les bacs pour les déchets 
végétaux crus, la liste est longue. 

Devant la multiplication de ces incivilités, la Municipalité a décidé 
de renforcer la surveillance des points de récolte des déchets et 
de procéder à la dénonciation systématique des contrevenants. 
Elle n’exclut pas, cas échéant, de n’avoir pas d’autre choix que de 
repenser toute l’organisation des éco-points et ramassage des 
encombrants.

Modernisation de l’éclairage public
La Municipalité a souhaité moderniser l’éclairage public sur
l’entier du territoire communal. Ces travaux ont fait l’objet d’un 
préavis en 2022.
L’intervention consiste au remplacement de l’ensemble des têtes 
d’éclairage par un modèle à LED avec gestion programmable de 
l’intensité à distance de ces éclairages et fournira une nouvelle 
adaptabilité en fonction des conditions d’implantation et d’utili-
sation. Les économies 
d’énergie qu’apporte-
ront ces nouveaux éclai-
rages sont à saluer.
A ce jour, ce sont plus 
de 260 points lumineux 
qui sont connectés au 
système de pilotage de 
l’éclairage public, l’in-
tensité de l’éclairage 
sera modulée de la 
manière suivante:
- 80% à l’allumage
- 60% de 21h à 24h
- 40% de 24h à 05h

La suite du déploiement 
continuera courant sep-
tembre 2023.

Dès la mise en service du pilotage sur les axes empruntés par les 
lignes de bus, l’intensité sera ajustée en fonction des horaires de 
desserte.

Toute observation, remarque ou constat d’un problème peut être 
transmis au secrétariat de la DTSI, au 021 721 17 47.

La Municipalité tient à remercier chaque concitoyen.ne 
pour leur compréhension face à l’inattendu et présente 
ses excuses pour les désagréments occasionnés par 
l’ensemble des sujets présentés dans cet article.

Inscrire ses enfants au «caté» ou aux 
activités Enfance de la paroisse, n’est-
ce pas les forcer à entrer dans un 
«truc» et ainsi leur ôter leur libre choix?

Il faut répondre, même si cela paraît 
évident, que pour pouvoir choisir ses 
légumes, il faut avoir devant soi un étal 
de marché! Connaître des récits de la 
Bible (qui ne sont plus enseignés dans 
le cadre scolaire), c’est déjà se connec-
ter avec trois grandes traditions reli-
gieuses: la chrétienne (protestante et 
catholique), la judaïque et l’islamique. 
Mais c’est aussi être capable de com-
prendre des allusions dans le monde 
des arts, de la musique au cinéma en 
passant par l’histoire! D’autre part, une 
bonne initiation spirituelle doit déve-
lopper le sens critique et permettre à 
l’enfant de construire sa spiritualité, 
contribuant ainsi à se protéger contre 
les dérives sectaires et intégristes à 
l’âge adulte.

Votre paroisse de Belmont-Lutry offre 
des rencontres aux enfants de 6 à 9 
ans, le vendredi à quinzaine entre 12h 
et 14h à la salle de paroisse, avec un 
repas préparé par un grand-papa ou 
une grand-maman de Belmont, puis 
un récit biblique et des jeux. Et trois 
fois par année dès 2024, accompa-
gnés pas des jeunes Jacks (jeunes 
qui se forment comme animateurs), 
une journée thématique qui mette en 
valeur un élément ou un lieu de nos 
communes, dans une ambiance qui 
communique des valeurs et repose 
sur un contrat de qualité.

Ah, et une dernière information d’im-
portance: tous les enfants sont bien-
venus, les activités d’Enfance ne sont 
pas réservées aux seuls protestants!

Alors, ça vous tente? Toutes les infor-
mations et/ou inscriptions ici :

Pasteur Alain Brouze
076 470 81 24 - alain.brouze@eerv.ch

Cela ne vous aura certainement pas échappé, deux nouvelles 
boîtes-aux-lettres ont été récemment installées en remplace-
ment de la boîte-aux-lettre située au pied de l’escalier du bâtiment
administratif.

Il a en effet été décidé de séparer le courrier postal courant
des enveloppes de vote, transmises par nos habitant.e.s.

Une nouvelle boîte-aux-lettres plus volumineuse, destinée à 
accueillir uniquement les enveloppes de vote lors de scrutin a donc 
été installée au pied de l’escalier.

En outre, une boîte-aux-lettres traditionnelle a été placée devant
la porte d’entrée du bâtiment administratif, permettant ainsi
de centraliser le courrier entrant. Notre adresse postale demeure 
inchangée: Administration communale de Belmont-sur-Lausanne, 
route d’Arnier 2, 1092 Belmont-sur-Lausanne.

Nous remercions la population d’en faire bon usage et de bien
vouloir utiliser le parking d’Arnier pour leur véhicule - et non pas le 
trottoir destiné aux piétons - pour déposer tout envoi, et espérons 
que ces changements seront appréciés. Nous rappelons que pour 
les personnes à mobilité réduite, le chemin d’accès à l’adminis-
tration leur est destiné, ainsi qu’une place de parc dédiée.

Greffe municipal

Informations DTSI Paroisse Belmont-Lutry
Activités d’enfance

pour les 6-9 ans. Mais
pourquoi inscrire nos enfants 

à des «trucs» d’église?

Administration générale  Emplacement et ajout de boîtes-aux-lettres

Boîte-aux-lettres pour tout autre courrier Boîte-aux-lettres pour enveloppes de vote

Agenda
29 septembre Ciné-Club Belmont Projection de film  Film : Last Dance Grande salle à Belmont
30 septembre Belmont’Activité Belmont sur l’eausanne Exposition et ateliers Grande salle à Belmont
3 novembre L’AveLyre Loto  Grande salle à Belmont
4 novembre L’AveLyre Loto  Grande salle à Belmont
18 novembre L’AveLyre Loto  Cully
19 novembre L’AveLyre Loto  Cully
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AVIS D’ENQUÊTE
SAVIGNY N° 3229

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Objet : Construction nouvelle
Construction d’une piscine non 
chauffée, d’un local technique enterré 
et d’une armoire technique

Situation :  Route de Pré-la-Pierre 11 b

Nº de la parcelle : 1743

Propriétaires :  André et Marie-Christine Burger 
Route de Pré-la-Pierre 11 b
1073 Savigny

Auteur des plans : Gemetris SA
Grand-Rue 1
1083 Mézières 

Compétences : Municipale Etat

Le dossier est deposé au bureau technique de la commune
du 15 septembre au 16 octobre 2023

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE
FOREL (LAVAUX)

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformation
Remplacement d’une chaudière à gaz 
par trois pompes à chaleur air / eau 
extérieure en cascade

Situation :  Route de la Mortigue 10

Nº de la parcelle : 1654 

Nº ECA : 1137 

Nº CAMAC : 222238 

Référence communale : 2103

Coordonnées géo. : 2’548’539 / 1’153’477

Propriétaire :  Benito Novoa

Auteur des plans :  Myriam Yildiz, Naoenergy SA 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 9 septembre au 8 octobre 2023

La Municipalité

Guérisseur Magnétiseur Médium
Jean-Claude Sellie

Soins émotionnels, karmiques pour personnes, animaux
Nettoyages énergétiques des maisons, des entreprises

      Auras, Chakras, Coaching, Séminaires, Stages

www.energies-subtiles.ch   079 756 26 50
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Puidoux persé(vert)

La Municipalité et la Commission du Plan Energie et

Climat Communal (PECC) ont le plaisir d’inviter tous les

habitants de Puidoux à une séance d’information et de

partage sur les projets en cours et futurs de la Commune

sur ce thème

le jeudi 28 septembre 2023 à 20h00 
à la Grande Salle de Puidoux.

La séance sera suivie d’une collation

PLAN ENERGIE ET CLIMAT COMMUNAL

Mobilité Energie

Adaptation au changement climatique

AVIS D’ENQUÊTE
PUIDOUX

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Objet :   Transformation d’un appartement 
existant et création d’un logement 
supplémentaire, amélioration 
de l’enveloppe thermique  

Situation :  Chemin de la Vergnaulaz 1 

Nº de la parcelle : 3523

Nos ECA : 402 et B1045 

Nº CAMAC : 226547

Référence communale : 19-1765-23 

Coordonnées géo. : 2’550’920 / 1’151’995

Note au recensement arch. :3

Propriétaires :  Chantal et Fabrizio Del Boca

Auteur des plans :  GA Architectes Associés Sàrl
En Coulay 26 
1029 Villars-Ste-Croix

Particularité :  Le présent projet est situé en dehors 
de la zone à bâtir

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 13 septembre au 12 octobre 2023

La Municipalité

Communiqué officiel 
 de la Commune d’Oron

Pour son bureau technique à Oron-la-Ville, la Municipalité d’Oron met 
au concours le poste de :

Technicien-ne en Police des constructions
(poste à 100 %)

Vos missions principales :
•  Coordonner et gérer l’ensemble du processus des demandes 

d’autorisation de construire et effectuer toutes les démarches 
administratives et techniques y relatives.

•  Effectuer le contrôle des dossiers en vue de l’élaboration 
des rapports techniques.

•  Accueillir, renseigner et orienter le public et leurs mandataires 
en matière de Police des constructions.

•  Veiller à la bonne intégration des projets et participer 
au développement de la Commune d’Oron.

Profi l souhaité :
•  CFC de dessinateur-trice ou formation jugée équivalente 

en architecture.
•  Au bénéfi ce de plusieurs années d’expérience dans un service 

technique ou bureau d’architectes.
•  Parfaite maitrise du français (écrit et oral) et aisance 

rédactionnelle.
•  Excellente capacité d’analyse et de synthèse.
•  Excellente maîtrise de MS-Offi ce (Word, Excel, Outlook).

Ce que nous attendons de vous :
•  Aisance dans la lecture des plans et intérêt pour les bases 

légales et les normes professionnelles.
•  Bonne collaboration avec les municipaux et le responsable 

du bureau technique.
•  Capacité de négociation, rigueur et sens de la communication.
•  Sens affi rmé du service public, entregent, aptitude 

à représenter l’autorité.
•  Permis de conduire.

Ce que nous offrons :
•  Un poste riche en contenu et en responsabilités au sein 

d’une équipe pluridisciplinaire et dynamique.
•  Des possibilités de formation continue et le cadre social 

d’une administration.

Entrée en fonction : de suite ou à convenir

Envoyer vos offres de service : dossier complet 
(lettre de motivation, CV, copies de diplômes, prétentions de salaire), 
d’ici au 30 septembre 2023.

Seuls les dossiers correspondant au profi l demandé seront traités.

  Commune d’Oron
  Service des ressources humaines
  Case postale 35
  1607 Palézieux-Village

Communiqué officiel 
 de la Commune d’Oron

La Municipalité d’Oron vous invite à

l’inauguration des nouvelles infrastructures sportives,
le jeudi 21 septembre 2023, centre sportif, route de Lausanne 40 
à Oron-la-Ville

Programme de la manifestation :
• 18h00 : ouverture de la place et animations
• 18h30 : partie offi cielle et apéritif

La Municipalité se réjouit de votre présence.

Groupement forestier Broye-Jorat

Fermeture d’un tronçon du sentier pédestre longeant 
la Broye entre Palézieux-Village et Palézieux-Gare

Sur décision du service forestier le tronçon du sen-
tier pédestre longeant la Broye situé entre Palézieux-Vil-
lage et Palézieux-Gare est temporairement fermé et interdit 
d’accès pour raisons de sécurité, ceci pour cause de nom-
breux arbres malades et dépérissant ou morts entrainant de 
forts risques de chutes de branches, de parties d’arbres ou 
d’arbres entiers. 

L’accès à la passerelle et aux bassins situés au lieu-dit 
« Au Devin d’Avau » n’est également temporairement plus 
possible. Des travaux de sécurisation du sentier consistant 
en l’abattage des arbres dangereux seront réalisés dès que 
possible. 

Conscient des désagréments causés à la population, le 
service forestier et la Municipalité remercie la population 
pour sa compréhension et prie les promeneurs de respecter 
la signalisation mise en place.

Didier Gétaz, garde forestier

Sécurité
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La menuiserie Bader
à Maracon
Savoir-faire

et Travail de qualité
Rénovations, créations et conseils

Toujours
à votre service
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Publicité

Vendredi dernier, une partie du 
public du Stade de France a hué 
et sif�lé le président Emmanuel 
Macron, lors de son discours 

d’ouverture du Mondial 2023 de rugby, 
avant le match qui opposait la France à 
la Nouvelle-Zélande. Cette attitude a été 
diversement appréciée, sur les réseaux 
sociaux notamment, 
certains estimant 
que c’était « bien fait 
pour Macron », alors 
que d’autres dénon-
çaient un af�ligeant 
manque de dignité, 
typiquement gau-
lois, sous les camé-
ras du monde entier.

De nos jours 
« huer », synonyme 
de « conspuer », 
consiste à vocifé-
rer et pousser des 
cris de dérision 
ou d’hostilité, des 
« huées », à l’en-
contre de quelqu’un, 
a�in de marquer son 
opposition ou son 
mécontentement. 
A l’origine cepen-
dant, au Moyen-Âge 
par exemple, ce cri 
était d’abord des-
tiné à effrayer un 
animal pour le faire sortir du lieu où il se 
terre pour le pousser vers les chasseurs. 
Ce verbe, ainsi que le substantif qui lui est 
associé, sont issus de la vieille interjec-
tion « hu ! », qui nous a donné « hue ! », ce 
cri dont se servent encore les charretiers 
pour faire avancer leurs chevaux ou les 
faire tourner à gauche ou à droite. Certains 

dialectologue y voient une déformation de 
« ī » (va), l’impératif latin de « ire » (aller).

Cette hypothèse s’appuie sur l’exis-
tence en vieux français de deux verbes 
appartenant à la famille « hue ! » mais pri-
vilégiant le son « i » à la place du son « u » : 
le verbe « hier » qui signi�iait « s’égo-
siller », et le verbe « hiller » qui voulait 

dire « hurler ». Dans certains patois nor-
mands, le verbe « hiper » a encore le sens 
d’appeler au loin, en poussant un cri pro-
longé. Notons encore que lors de la révo-
lution industrielle, au XIXe siècle, dans la 
région du Berry, une « huée » désignait 
le cri qui servait de signal aux ouvriers 
pour les avertir que leur journée de tra-

vail était terminée et qu’ils pouvaient 
rentrer chez eux.

L’expression « à hue et à dia » asso-
cie le mot « hue », au mot « dia » égale-
ment utilisé autrefois par les charre-
tiers pour exciter et faire tourner leurs 
chevaux. Elle est issue d’une expression 
du XVIIe siècle : « Il n'entend ni à hue, ni 

à dia » pour dire de 
la personne visée 
qu’elle est « bou-
chée » et qu’il est 
vain d’essayer de lui 
faire entendre rai-
son. De nos jours, 
« tirer à hue et à 
dia » signi�ie agir 
de manière contra-
dictoire, désordon-
née et chaotique, 
en allant dans tous 
les sens, sans suivre 
une ligne précise.

Pour en revenir 
au discours d’Em-
manuel Macron, 
relevons qu’après 
les huées qui lui 
furent destinées, le 
président français 
souleva l’enthou-
siasme de la foule 
en souhaitant la vic-
toire de l’équipe de 
France qui fut lon-

guement acclamée et applaudie. Voilà 
qui nous amène à cette citation de l’écri-
vain et humoriste Tristan Bernard, selon 
qui « Applaudir est vraiment une grande 
jouissance, qui n’a d’égale que celle de 
huer ».

Georges Pop

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop

Huée

La petite histoire des mots

Qualité certifiée ISO 9001

Pully, Lausanne, Vevey, Bulle, Châtel-St-Denis

1ère consultation offerte

www.ortho-dent.ch

Convocation

Le Conseil communal se réunira en séance le lundi 9 octobre 
2023, à 20h, à la grande salle d’Ecoteaux

Ordre du jour
1. Appel
2. Procès-verbal du 26 juin 2023 
3. Communication du bureau 
4. Communication de la Municipalité 
5.  Nomination d’un nouveau membre suppléant à la 

commission des �inances (en remplacement de M. Bourgeois)
6.  Préavis municipal no 11/2023  

Demande de crédit d'étude pour le renouvellement 
de diverses conduites de distribution d'eau 

7.  Préavis municipal no 12/2023  
Demande de crédit d'investissement pour la réfection 
énergétique de la villa des maîtres d'Oron-la-Ville 

8.  Préavis municipal no 13/2023  
Demande de crédit pour une étude concernant 
le remplacement de conduites d'eau potable, la réalisation 
d'un trottoir et de son mur de soutènement à Ecoteaux 

9.  Réponse de la Municipalité à l'interpellation 
de Mme Anouk Hutmacher  
Surveillance des pauses de midi dans le périmètre du collège 
d'Oron (7H et 8H) 

10.  Réponse de la Municipalité à l'interpellation 
de M. Patrick Ernst  
Proposition de résolution pour une prévention of�icielle 
contre les déchets sauvages le long des routes de la Com-
mune d'Oron 

11.  Réponse au postulat Socialistes et sympathisants, 
des supports d'af�ichage pour les élections 

12.  Postulat Céline Dovat pour le Groupe PLR, UDC 
et indépendants de centre droit  
Pour la mise en place d’un terrain de football synthétique 
sur le territoire communal 

13. Divers et propositions individuelles 

Le bureau du Conseil

Oron

Le Forum à l’heure de l’animation

C’est reparti ! Et les acteurs, collaborateurs, respon-
sables, artistes et tout le staff turbinent sans interrup-
tion pour concocter une 7e édition du Festival, aussi 
remarquable que les précédentes. Votre journal s’en 

était fait l’écho, ce printemps déjà.

Relevons la démarche originale qui a été présente tout récem-
ment lors du Marché de Savigny, puisque le comité a saisi l’oppor-
tunité de proposer à titre gracieux 4 séances de projection, durant 
cette manifestation, dans la salle de conférences du Forum. Autant 
pour les enfants que pour les adultes ce fut un succès qui laisse 
augurer de la prochaine journée du Festival.

Son programme est présenté ci-contre avec les �ilms retenus, 
toujours réparti en 6 séances, et une projection « Plein Air ».

Programme des séances
Son aura n’est pas démentie puisque plus de 1900 �ilms du 

monde entier ont �inalement été adressés à la sélection. Désor-
mais, le Festival draine ainsi un intérêt mondial. On annonce une 
fréquentation incroyable : quelque 19 réalisateurs (dont leurs 
�ilms ont été retenus) se sont déjà inscrits pour assister aux pro-
jections, issus des pays voisins, mais aussi du Canada, de Georgie, 

Norvège, Royaume-Uni, etc.. Rappelons que ceux-ci sont appelés 
sur scène avant chaque projection pour se présenter et pour par-
ler de leur réalisation. Des instants fort appréciés. La traduction 
est assurée par la présidente !

Une destinée incroyable
Une initiatrice qui n’ose pas préciser que son dernier �ilm 

(moyen métrage) a été d’ailleurs honoré lors du dernier festival à 
Annecy. Justement, il sera diffusé lors de la séance « Plein Air » dès 
22h15, après le palmarès. Cette « Colline aux cailloux » a remporté 
un prix au Québec, vient de remporter 2 prix au Fantoche Festival 
de Baden (CH) et continue une destinée incroyable en étant même 
sélectionnée au New Chitose Festival au Japon ! Ce sera donc l’oc-
casion de le découvrir dans cette soirée en primeur suisse !

Malgré l’in�lation, les prix ont été maintenus, CHF 5.- la séance 
et CHF 20.- pour le Pass pour toute la journée. Contrôler les 
horaires, les âges légaux et suggérés pour les différentes séances.

Comme de coutume, large choix de restauration et de boissons 
seront proposées aux visiteurs.

Alain Perreten

Savigny

7e Festival du fi lm d’animation, samedi 16 septembre

Programme
Samedi 16 septembre au Forum

  8:30  Ouverture billetterie et portes
  9:15  Séance 1 (50') âge légal 0 suggéré 6
11:15  Séance 2 (52') âge légal 6 suggéré 8

14:15  Séance 3 (62') âge légal 8 suggéré 10
16:15  Séance 4 (67') âge légal 10 suggéré 14
18:15  Séance 5 (70') âge légal +16
19:30  Apéro des Réalisateur-ices (accès gratuit)
20:15  Séance 6 (76') âge légal +16

22:15   Cérémonie de clôture & remise des prix (accès gratuit)
Film Open Air «La Colline aux Cailloux», 
de Marjolaine Perreten, 30' (accès gratuit)

14h à 18h Ateliers d'animation gratuits

©
 FF

AS

© cin
emapublicfi 

lms.fr

Pour tout complément et/ou précision, nous vous encourageons 
à consulter le site www.festivalanimationsavigny.com
Ce Festival place Savigny sur la carte du monde. 
En vous y rendant, vous serez peut-être dans la prochaine galerie 
des photos !

La séance openair en 2021
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Nouvelles constructions Travaux d’entretien
Rénovations Dépannages d’urgence
✆ 021 781 10 19 www.msanitaire.ch
Ch. de la Sapinière 1, Savigny - E-mail : masson.sanitaire@bluewin.ch - Fax : 021 781 12 03

34
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Route de l’Industrie 37 - 1072 Forel (Lavaux)
Tél. 021 781 20 18 - www.carrosserie-golay.ch
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Grand choix de tissu
s

Atelier décoration En Face
Christian Gilliéron, tapissier-décorateur  -  Grand-Rue 5, 1083 Mézières

  079 358 35 28  -    021 903 28 41  -  www.atelier-enface.ch

34
23

Route - Electrique - VTT - Loisir - Enfant - Services

www.uniccycle.ch

Des vélos pour tous !

34
23

Venez déguster les vins de la région, les caveaux sont ouverts !

34
23

O U V E RT U R E
D E S 
C AV E A U X
E T  B A R S

Partez déguster
les vins de Lavaux avec

le Train du Caveau
et le Train de l’Apéro
Jusqu’au 21 septembre
www.lavauxexpress.ch

Train de l’Alpage
14 octobre

Plein ciel 360º
17 septembre

Afterwork 28 septembre
Renseignements : 021 946 23 50

Heures d’ouverture des caveaux...
Rendez-leur visite !

15 au 17 septembre
Alain Chollet 

22 au 24 septembre
Domaine Mermetus

Aran-Villette  Caveau des Vignerons
Rue du Village 2 | 1091 Aran

077 488 23 27 | www.caveau-villette.ch

Ouverture:
vendredi à dimanche de 17h à 21h

14 au 17 septembre
Famille Fonjallaz Agathe et Toni

21 au 24 septembre
Frères Dubois

Cully  Caveau des Vignerons
Place d’Armes 16 | 1096 Cully

079 767 72 66 | www.caveau-cully.ch

Ouverture:
jeudi à dimanche de 17h à 21h

11 au 17 septembre
Caveau ouvert

18 au 24 septembre
Gaillard & Fils

Epesses  Caveau des Vignerons
Sur la place | 1098 Epesses

079 378 42 49 | info@caveau-epesses.ch

Ouverture:
jeudi à dimanche de 17h à 21h

Grandvaux  Caveau Corto
Ch. du Four | Pl. du Village | 1091 Grandvaux

079 630 51 53 | www.caveaucorto.ch

Ouverture: vendredi de 17h à 21h
samedi et dimanche de 16h à 21h

15 au 18 septembre (lundi du Jeûne)
Josiane Malherbe

22 au 24 septembre (lundi du Jeûne)
Union Vinicole

15 au 18 septembre (lundi du Jeûne)
Les vignerons

22 au 24 septembre
Françoise et Bernard Esseiva

Riex  Caveau des Vignerons
Sous-le-Clocher | Aurélie Badoux

078 698 68 87 | caveau.riex@bluewin.ch

Ouverture : Vendredi et samedi de 17h à 21h
et le dimanche de 16h à 20h



N° 34 • JEUDI 14 SEPTEMBRE 2023 Le Courrier

Contrôle qualité

ACTUALITÉS 7

Pourquoi est-il si complexe 
de créer plus de crèches ?

Le Courrier : Aujourd’hui, quel 
est le taux de couverture d’accueil 
de jour de la petite enfance à Pully ?

En préambule, je tiens à préci-
ser que nous parlons de l’accueil col-
lectif de jour préscolaire, plus parti-
culièrement en nurserie-garderie. Il 
est fréquent que les gens confondent 
les accueils pré et parascolaires. Pour 
revenir au taux de couverture, il s’agit 
d’un élément théorique et délicat à 
interpréter.

En effet, selon le rapport de la 
Fondation de l’Enfance et de la Jeu-
nesse, nous avons accueilli 329 enfants 
durant l’année 2022 pour 150 places 
auxquelles, si nous ajoutons la liste 
d’attente de 326, correspondrait à un 
besoin théorique d’environ 150 places 
supplémentaires. Le taux de couver-
ture théorique s’établirait donc à 50 % 
(150/300) pour des places qui ne sont 
pas occupées à 100 %.

Si l’on part du postulat que les 
parents vont intensi�ier leur acti-
vité professionnelle ou que les places 
offertes ne répondent pas aux besoins 
actuels, cela pourrait induire la néces-
sité de prendre en compte qu’une place 
est occupée par 1.3 enfant (taux �igu-
rant dans le préavis 13-2022) soit un 
besoin de créer au moins 250 places 
supplémentaires. Le taux de couver-
ture théorique serait dès lors de 37.5 % 
(150/400).

Ou, si l’on prend le nombre d’en-
fants de 0 à 4 ans au 31 décembre 2022 
soit de 1013 et qu’on le compare au 
nombre de places soit 150, alors le taux 
est de 15 % (ou de 19 % dès octobre). 
Mais là, on introduit un biais impor-
tant puisque tous les enfants n’oc-
cupent pas une place, car cela dépend 
du choix d’organisation des parents.

Pour information, dans le cadre de 
l’analyse des besoins pour les enfants 

âgés entre 0 et 4 ans menée en 2016, 
le nombre de places nécessaires avait 
été estimé pour un taux de couverture 
moyen de référence �ixé à 25 % à l’hori-
zon 2022.

A cela s’ajoute le constat fait 
ces dernières années, à savoir que 
plus nous ouvrons de places plus la 
demande augmente. Il n’en demeure 
pas moins, le fait est clair, qu’il manque 
au minimum 250 places.

Un autre élément mérite d’être 
relevé, à savoir que nous avons des 
structures privées sur le territoire de 
la commune de Pully, dont le nombre 
de places n’est pas pris en compte 
dans la statistique. Les structures pri-
vées viennent en renfort de l’offre 
communale, mais, il ne faut pas l’ou-
blier, comme indiqué précédemment, 
que tous les parents ne désirent pas 
mettre leur enfant dans une structure 
publique. Les structures privées ont 
donc un rôle important à jouer dans 
la diversité de l’offre.

Pour terminer, il ne faut pas oublier, 
non plus, l’offre en accueil familial de 
jour (mamans de jour) vers laquelle les 
parents peuvent se tourner.

En juin de l’année dernière, le 
Conseil communal de Pully accep-
tait la création d’une nouvelle gar-
derie de 44 places pour début 2023, 

cette nouvelle structure d’accueil 
a-t-elle ouvert ses portes depuis ?

Les délais de construction doivent 
s’adapter à plusieurs facteurs, dont la 
disponibilité des matériaux, les délais 
de procédure, les problématiques 
importantes de pénurie de personnel 
quali�ié. La structure, appelée Le p’tit 
Loft, dotée de 44 places, sera ouverte 
d’ici la �in du mois d’octobre 2023.

Hormis ce projet au chemin du 
Montillier 3, à quand remonte la 
dernière ouverture d’une garderie 
à Pully ?

La dernière garderie ouverte est 
celle des Boverattes, appelée La Cano-
pée, d’une capacité de 29 places auto-
risées, ouverte en janvier 2021.

Le Parti socialiste a lancé une 
pétition pour créer 200 places de plus 
a�in de désengorger les listes d’at-
tente à l’horizon 2026. Selon vous, ce 
projet est-il réalisable ou utopiste ?

Le nombre de 200 places indiqué 
dans la pétition est utopiste à l’horizon 
2026.

Bien que les pétitionnaires soient 
remplis d’une bonne intention a�in de 
soutenir les efforts de la commune, et je 
les remercie, cela crée un espoir à court 
terme chez certains parents que j’ai ren-
contrés. Mon rôle politique est d’être 
transparent et factuel.

A ce titre, je vous con�irme que nous 
analysons chaque opportunité.

De manière générale, pourquoi 
est-ce si compliqué de créer de nou-
velles garderies ?

Les éléments sont faciles à com-
prendre, leur mise en commun au 
même moment est complexe. Il s’agit 
au départ de la disponibilité des locaux 
(surface, accès, répartition, etc.), des 
architectes (élaboration du projet avec 
ses contraintes légales), du personnel 
éducatif (formé et en quantité suf�i-
sante) et non-éducatif (administra-
tion, intendance, etc.). A cela s’ajoutent 
les délais de réalisation des plans de 
quartiers dans lesquels nous avons 
demandé la mise à disposition de sur-
faces pour des structures d’accueil. A ce 
titre, plusieurs plans de quartiers font 
l’objet de recours de voisins ou d’une 
volonté de non-entrée en matière par 
certains membres du Conseil commu-
nal. Nous sentons un ras-le-bol de la 
construction sur notre commune et de 
son impact sur les infrastructures de 
la ville. Et pour terminer, la capacité à 
�inancer ces projets par la Ville de Pully 
et l’acception �inale des préavis par le 
Conseil communal en sont les éléments 
déterminants.

L’exécutif souhaite créer 170 
places supplémentaires, quels sont 
les délais pour la réalisation de ces 
dernières ?

En l’état, un délai ne peut pas être 
articulé précisément, car cela dépend 
des facteurs cités précédemment. Nous 
souhaiterions une création de places 
d’ici 2028, car l’espoir de 2026 s’ame-
nuise vu les dif�icultés rencontrées.

Dans les grandes lignes, com-
ment seront créées ces 170 places 
de plus ?

Des places seront créées au fur et 
à mesure des disponibilités de surfaces 
dont ma direction est en recherche per-
manente, du personnel éducatif dispo-
nible et des moyens �inanciers. Je pro-
�ite de faire un appel aux généreux 
propriétaires prêts à nous mettre à 
disposition des surfaces à des coûts 
très raisonnables. Les locaux sont la 
première étape d’un projet.

Sur la base de projets en cours ou 
à venir, nous envisageons à moyen 
terme 49 places (projet réduit par 
le Conseil communal) dans le projet 
Chamblandes-Dessous (ECA), 81 places 
dans le projet Guillemin 9-11 aux-
quelles s’ajoutent à très court terme les 
44 places d’ici octobre soit un total de 
174 places.

Que sera-t-il dédié à l’enfance 
dans le plan de quartier Clergère 
Nord ?

Nous sommes au tout début du pro-
jet, la répartition et l’affectation des 
surfaces ne sont pas dé�inies. La ques-
tion de surfaces pour l’accueil de jour 
sera traitée le moment venu.

En tant que municipal en charge 
du dossier et président de l’associa-
tion Entraide familiale vaudoise, 
que devrait-il être entrepris dans 
votre commune pour répondre aux 
familles dans le besoin ?

En tant que président de l’Entraide 
familiale vaudoise (EFV), associa-
tion faîtière cantonale, je ne vais pas 
dire aux communes ce qu’elles doivent 
faire ; à chacun sa place et ses respon-
sabilités. Nous sommes là pour accom-
pagner nos associations dont les activi-
tés sont variées. Certaines sont encore 
actives en faveur de la petite enfance 
avec des services de garderies, haltes-
jeux et jardins d’enfants, accueillantes 
en milieu familial.

Historiquement, plusieurs de nos 
associations ont géré bénévolement 
des structures d’accueil pendant de 
nombreuses années, seul le person-
nel éducatif était salarié. Vu l’explo-
sion des demandes de garde, il n’était 
plus supportable aux structures béné-
voles de fonctionner, la professionnali-
sation de la gestion est devenue indis-
pensable. Elles se sont donc tournées 
vers les communes a�in de reprendre la 
gestion des structures.

Depuis l’application de la nouvelle 
loi sur l’accueil de jour de l’enfant (LAJE 
en 2006), nous assistons à une modi�i-
cation structurelle de l’enfance avec la 
constitution de réseaux sur tout le can-
ton de Vaud, les entraides familiales se 
trouvant ainsi en phase d’adaptation. 
Il faut rappeler que dès la création de 
la Fondation pour l’Accueil de jour des 
enfants (FAJE), l’EFV possède un siège 
de droit à sa Chambre consultative 
grâce au travail reconnu effectué par 
les membres de notre association.

En résumé, nous accompagnons 
les structures d’entraide familiale de 
notre association et les soutenons, si 
besoin, dans les relations avec les com-
munes, car le dialogue est primordial.

Propos recueilli par Thomas Cramatte

Pully

Petite enfance chapitre 2 sur 2

Voilà dix jours qu’une équipe du parti socialiste a lancé une pétition pour soulager les familles attendant une place d’accueil pour leur enfant. 
Mais alors, pourquoi est-ce si dif�icile d’augmenter le nombre de structures d’accueil publiques ? 

Réponse avec Jean-Marc Chevallaz, municipal en charge de la jeunesse et des affaires sociales depuis 2016 à Pully. 

Le fait 
est clair 

qu’il manque 
au minimum 
250 places.

Je profi te de faire un appel aux (…) propriétaires 
prêts à nous mettre à disposition des surfaces.

Image d’illustration   © Magicmaman
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Emploi

Femme de ménage Tessinoise 
expérimentée disponible pour 
nettoyage résidentiel et commercial. 
Service professionnel et fi able. 
Contactez Marilena au 079 704 45 50
pour devis gratuit.

« Vous avez besoin d’un coup de main à 
la maison ? Faites appel à mes services ! 
Retraité enthousiaste, je suis disponible 
pour vous aider dans vos tâches ména-
gères, réparations et projets de bricolage. 
Avec mon expérience et mon énergie, 
je suis sûr de pouvoir répondre à vos 
besoins. Contactez-moi dès maintenant 
pour un service rapide et de qualité » 
079 106 49 63

Assistance administrative
Service d'aide administrative pour 
les particuliers et les PME. 
http://www.assistlavadmin.ch
ou 076 717 83 09

Santé

nd-hypnose
Thérapie et bien-être 
pour adultes et enfants.
Renseignements et prise de rendez-vous.
078 974 23 98
http://www.nd-hypnose.ch

Immobilier - Chercher à louer

Atelier
Retraité cherche à louer ou acheter 
atelier sans confort région Chexbres 
Forel, Puidoux, Oron, Palézieux.
079 228 89 91

Achat

Achète montres
Bracelet ou de poche,
ancienne et nouvelle ;
Même cassée ;
Ancienne Monnaie,
pendule, étain, argenterie
Mrs Gerzner 079 501 81 74

Vente

Matériel de camping : 2 petites tentes, 
2 sacs de couchage avec sacs inté-
rieurs, 2 pélerines, matelas pneuma-
tiques. F.150.– 079 685 76 94

Barrière de sécurité pour chien 
pour voiture, réglable Fr.50.– 
079 685 76 94

Maison campagnarde à vendre
A vendre à Palézieux-Village.
Maison campagnarde à rénover
comprenant un appartement 
de 5 pièces et garage
Pour tout renseignement
076 317 17 76
jdg@bluewin.ch

Achat automobiles
Uniquement modèles récents

Déplacement à domicile
Paiement comptant

Pascal Demierre
078 609 09 95

www.autoromandie.ch

34
23

A louer, villa + 2 dépendances
Idéal pour séjour en famille

ou entre amis (12 personnes max.) 
5 chambres, 4 salles d’eau, salon, 

coin TV, cuisine d’été, proche des plus 
belles plages. Consultez notre site :

www.maison-u-sognu.com
Rens : +41 79 434 78 79

Vacances Corse du Sud, 
Bonifacio

Tout est simple
Inscrivez votre annonce aux mots
sur notre site, www.le-courrier.ch
et cliquez la rubrique « Marché Conclu »
ou l'onglet « Petites Annonces ».

En quelques clics, votre annonce paraîtra 
dans l'édition du jeudi suivant ou à la date 
de votre choix. 

Parution à 26'000 ménages.
Paiement sécurisé. Fr. 2.- le mot.

Dernier délai : dimanche pour le jeudi suivantAchetons :
Toutes collections timbres, 
pièces, bandes dessinées, 

argenterie, tableaux, porcelaines,
jouets, montres, bijoux etc..

expertsassociesvevey@gmail.com

079 508 16 73

34
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A
B
C
D
E
F
G

A
Nouveau style, performances accrues et valeurs fortes.
Essayez-la!

Waouh!
NouvellePrius.

Prius Premium, Plug-in Hybrid e-CVT, 164 kW/223 ch, Ø cons. 0,7 l/100 km, 12,6 kWh/100 km, CO₂ 16 g/km, e�. énerg. A.

Garage de la Petite Corniche Michel Delessert SA
Route de la Petite Corniche 5 - 1095 Lutry
021 791 52 65 - info@toyota-lutry.ch
www.garage-petite-corniche.ch

Maintenant votre unique partenaire dans le district Lavaux-Oron
Une entreprise familiale et professionnelle, toujours à votre service

34
23

Maintenant votre unique partenaire dans le district Lavaux-Oron
Une entreprise familiale et professionnelle, toujours à votre service

33
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34
23
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Le Tronchet – 1091 Grandvaux
Atelier 021 799 24 83
Fax  021 799 16 57
www.menuiseriedutronchet.ch
menuiseriedutronchetsa@gmail.com

Le Tronchet – 1091 Grandvaux
Depuis 

35 ans
à votre

service

menuiseriedutronchetsa@gmail.com

Depuis 
35 ans35 ans
à votreà votre

serviceservice

W W W . Z O P P I - P E I N T U R E . C H
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Inauguration de la gare de Chexbres
Soleil éclatant, douce tempé-

rature et ambiance décontractée 
se sont donné la main pour fêter 
comme il se doit une vénérable gare 
plus que centenaire !

La nouvelle ligne ferroviaire 
reliant Vevey à Puidoux en passant 
par Chexbres a été inaugurée le 2 
mai 1904. Qui dit ligne ferroviaire 
dit aussi gare. Une gare pour les 
voyageurs et à l’époque aussi pour 
les marchandises. Au début du 20e 

siècle, ces éléments étaient impor-
tants pour le développement du 
commerce et facilitaient considé-
rablement les mouvements de la 
population. C’était donc il y a 119 
ans en 1904 que s’édi�iait la gare de 
Chexbres.

Dans les gares d’autrefois, il 
y avait un chef de gare qui y 
vivait avec sa famille. Il était 
responsable de tout, depuis 

la vente des billets jusqu’à la gestion 
du passage des trains. Il voyait passer 
chaque jour le panache des locomotives 
à vapeur qui furent remplacées lors de 
l’électri�ication de la ligne en 1940.

Si la dame a pris de l’âge, elle est 
toujours là, toujours la même, bien 
charpentée sous le même toit, mais 
avec quelques rides que les autori-
tés du village décidèrent de « lifter » 
lors d’une séance du Conseil commu-
nal du 16 mars 2021 où conseillères 
et conseillers acceptèrent le bud-
get municipal pour un « lifting » à Fr. 
1'620'000.- comprenant la rénova-
tion complète du bâtiment avec trois 
objectifs :

-  Renforcer et développer les 
offres de produits touristiques

-  Améliorer l’accueil des visiteurs 
du site de Lavaux et des utilisa-
teurs des transports publiques

-  Offrir des espaces permettant de 
favoriser les collaborations entre 
les divers acteurs et sociétés de 
Lavaux à vocation touristique.

Dans son discours inaugural, le 
syndic Alain Bouquet a témoigné sa 
profonde gratitude aux divers acteurs 
de cet important chantier : le Conseil 
communal, Bertrand Kolb le munici-
pal en charge du dossier, Alain Schnei-
der le président de la Société de déve-
loppement, les membres du comité 
de pilotage et en particulier à M. Zer-
matten, Grégoire Monnard direc-
teur du bureau d’études MCR, aux 
nombreuses entreprises régionales, 
à l’Association Mayko, aux CFF, aux 
représentants des milieux viticoles, 
économiques et touristiques et bien 
sûr à tous ceux qui ont œuvré sur cet 
ouvrage.

Si le rez-de-chaussée est com-
plètement équipé pour accueillir et 
mettre en avant tous les services que 
l’on peut attendre d’un point i dans 

une localité touristique, ainsi que tous 
ceux offerts par la Société de dévelop-
pement de Chexbres, Puidoux, Rivaz 
et Saint-Saphorin, le premier étage 
et les combles sont en attente des 
bureaux communaux qui pourraient y 
prendre place pour une période tem-
poraire durant une future rénovation 
du bâtiment actuel de l’administra-
tion communale qui doit encore être 
validée par le Conseil communal. Aux 
termes desdits travaux, ces espaces 
seraient mis à disposition de la 
Société de développement, des socié-
tés locales et des milieux touristiques.

Dans son exposé, Alain Schneider 
le président de la Société de déve-
loppement, souligne qu’aujourd’hui, 
le projet « La Gare de Chexbres » a 
vu je jour, qu’il est sur la bonne voie, 
même s’il y a encore quelques aiguil-
lages à prendre avant d’arriver à 
la destination voulue, a�in que cet 
espace multisectoriel soit l’endroit 
idéal pour devenir la nouvelle porte 
d’entrée touristique depuis le Nord au 
Cœur de Lavaux.

Mais un tel projet n’a pas vu le jour 
sans une réelle volonté partagée entre 
tous les partenaires impliqués dans 
cette aventure et il pro�ite de cet ins-

tant pour remercier très sincèrement 
les autorités des 4 communes du 
cercle qui ont soutenu le projet sans 
compter depuis le début, l’organisme 
économique Promove qui a accompa-
gné les démarches pour l’obtention 
d’une demande d'aide �inancière au 
titre de la LADE, Montreux-Vevey Tou-
risme pour ses précieux conseils dans 
le domaine du tourisme, Lavaux Patri-
moine mondial pour tous les aspects 
liés au site, Vaud Promotion pour son 
aide dans la mise en place du concept 
de présentation des produits du 

terroir et, en�in, les appellations des 
Vins de Saint-Saphorin et du Déza-
ley Grand Cru pour leurs précieux 
soutiens �inanciers.

Il remercie également le bureau 
Mayko qui a aidé à conduire le pro-
jet et l’agence Trivial Mass qui a mis 
en lumière ce lieu. Sans oublier son 
comité qui a œuvré sans relâche. Last 
but not least, il exprime ici toute sa 
gratitude au Conseil d’Etat d’hier et 
d’aujourd’hui pour l’octroi d’une aide 
�inancière à fond perdu d’un montant 
non négligeable : merci in�iniment !

Dans son intervention, Grégoire 
Monnard, directeur du bureau MCR, 
repense aux côtés bucoliques de cette 
gare qui ne se lasse pas d’admirer 
un paysage unique plongeant sur le 
Léman. C’est en 2019 que son bureau 
fut contacté pour une étude de réno-
vation aux multiples inconnues avec 
la proximité de la ligne ferroviaire 
qui devait rester en activité et les sur-
prises que peut réserver une bâtisse 
de 119 ans.

Seuls les murs extérieurs et la toi-
ture furent conservés. Il fallut s’adap-
ter au fur et à mesure aux contraintes 
architecturales en gardant toujours à 
l’esprit d’offrir aux futurs utilisateurs 
des locaux modulables et confor-
tables. Aujourd’hui, ce promontoire 
offre un tableau extrêmement vivant 

et chaque jour différent. Il remercie 
les décideurs d’avoir eu l’audace d’en-
treprendre et d’oser innover.

Représentant d’un occupant d’im-
portance, François Margot, président 
de Montreux-Vevey Tourisme, asso-
ciation visant à mettre en valeur le 
patrimoine naturel et culturel de 
notre région, a d’emblée remarqué le 
mot « bienvenue » inscrit en trois lan-
gues sur la véranda jouxtant la gare. 
Ce terme est vraiment le leitmotiv 
d’un lieu touristique qui se développe 
entre Lutry et Villeneuve. Chexbres 
représente une place particulière, une 
destination qui doit satisfaire le visi-
teur. A cet effet, son association s’en-
gage à soutenir concrètement le déve-
loppement touristique ici à Chexbres 
en augmentant de 50 à 80 % le poste 
de l’une de ses collaboratrices. Les 
premiers pas des mois qui viennent 
seront déterminants pour que la col-
laboration entre les différents acteurs 
soit le succès de tous.

Après cette partie oratoire, il restait 
bien entendu à couper le ruban inaugu-
ral par les quatre orateurs devant une 
foule d’invités impatients de découvrir 
les lieux et de trinquer à la nouvelle vie 
de la gare de Chexbres protégée par la 
patte de velours du chat confortable-
ment installé sur son faite.

Texte et photos Jean-Pierre Lambelet

Chexbres

Le ruban inaugural a été coupé par les quatre orateurs devant une foule d’invités, le 7 septembre

Grégoire Monnard, Alain Schneider, Alain Bouquet syndic de Chexbres et François Margot

La gare en 1904

Ph
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Villa contigüe de 5.5 pièces
Terrasse, jardin, garage-box et place extérieure
Fr. 950’000.–
Visite et dossier sur demande

Appartement de 4,5 pièces dans les combles
Galetas et cave, coin de jardin à disposition
Fr. 1’850.– + Fr. 200.– de charges
Deux places de parc extérieures à Fr. 50.– / place
Visite et dossier sur demande

ECOTEAUX MÉZIÈRES VD

Case postale 84

1610 Oron-la-Ville

T  021 907 40 00

www.savaryimmobilier.ch

annonces@savaryimmobilier.ch

L’expert
immobilier
de votre région
Ventes / Locations / Expertises

A vendre
A louer

Maracon s’offre un café social 
et culturel à but non lucratif : La Classe !

Qu’y a-t-il de plus triste dans 
un village qu’une école qui 
ferme ses portes ? En juin 
2022, le vent de la centra-

lisation a aussi souf�lé sur Maracon. 
Mais que faire des locaux où, il y a peu, 
palpitait la vie, devenus désormais 
muets ? Pour répondre à cette ques-
tion posée par la Municipalité, un col-
lectif de citoyennes et citoyens s’est 
mobilisé avec dynamisme. Quelques 
séances plus tard une idée géné-
rale s’imposait : créer un café social 
et culturel à but non-lucratif, privilé-
giant les notions de bénévolat, convi-
vialité, partage, équité, découverte et 
respect pour tous, sans distinction.

Les bénévoles se sont lancés 
dans le projet avec 
un enthousiasme fédérateur

L’association La Classe, avec gou-
vernance partagée était née. Le 1er 

juin dernier, l’assemblée constitutive 
s’est tenue avec dans la foulée, l’adop-
tion des statuts, l’élection du comité, 
d’une véri�icatrice des comptes et 
l’approbation d’une charte. Le samedi 
9 septembre, dans la salle très joli-
ment décorée et agencée avec son 
coin lecture, son bar, ses tables, son 
tableau noir sans devoirs mais où 
brillait le nom La Classe composé de 
petites lettres et chiffres multicolores, 
les habitants de Maracon avaient 
répondu présents en nombre à l’invi-
tation de l’association pour l’inaugu-
ration of�icielle. Jean-François Hen-

choz, membre du comité, débuta, sur 
le coup de 15h30, le moment des dis-
cours par des remerciements à la 
Municipalité, aux initiateurs du pro-
jets et à leurs familles et conjoints, 
aux bénévoles, au vu des nombreuses 
heures passées à la renaissance de 
La Classe, aux donateurs des objets 
qui équipent les lieux, à Didier Vuille-
min pour la patente, permettant l’ou-
verture du bar avec débit d’alcool, où 
des boissons suisses sont servies. Un 
sésame pour la gestion des lieux. Un 
remerciements également à Noémie 
et Ines, jeunes Maraconaises qui ont 
préparé le livre d’or.

Un café tenu par des bénévoles, 
favorisant les échanges, 
les expériences et les compétences

Avec beaucoup d’émotions, Fran-
çoise Chollet, faisant aussi partie du 
comité, lu un très joli texte sur les 
changement survenu à Maracon en 
un demi-siècle « Plus de cancres et 
de régents, mais des potes, poètes et 
poétesses se découvrant, des artistes. 
Le secret : 7 piliers solides et ciselés ». 
Pour Gwenaèle Visinand, sa collègue, 
aujourd’hui le sentiment de solitude 
est de plus en plus fort. Un constat 
paradoxal à l’ère du tout connecté 
« on constate un manque de lien et de 
partage social. La Classe est là a�in 
d’y remédier, pour trouver, ici, la pos-
sibilité de se rencontrer. C’est à nous 
tous de faire vivre ce projet fédéra-
teur ». Elle présenta Véronique Crit-

tin, une artiste reconnue de Maracon, 
qui expose actuellement de magni-
�iques toiles sur les murs de la salle. 
Didier Fattebert, syndic releva les 
innombrables heures passées à pré-
parer cette réalisation qui répond à 
un besoin de se retrouver. « L’épreuve 
de la fermeture des classes de Maracon 
a été vécu comme une punition. Mais 
elle fait place à un futur plus-que-par-
fait » se réjouit Marc Visinand, muni-
cipal. Sa collègue, Patricia Zeller sou-
ligna l’enthousiasme, l’écoute, le 
partage, la motivation qui ont été les 
moteurs de cette réalisation « Dans ce 
petit village de quelque 560 habitants, 
notre collège comptait 2 classes. Tout 
aurait pu �inir tristement, dans la rési-
gnation, mais par chance ses habitants 
aiment les contacts humains et le par-
tage ». Il fut temps alors de dévoiler le 
logo créé par Enrique Spacca, artiste 
du lieu, représentant des personnes 
autour d’une tasse avec un village en 
arrière-plan, qui fut chaleureusement 
applaudi. A l’issue de ce moment 
of�iciel, le micro fut passé à l’artiste 
chanteur, compositeur et habitant du 
village, Alfredo Calvarese qui inter-
préta quelques mélodies de son cru. 
Au bar, les souriantes Valérie Roubin 
et Claudia Mercanton servaient des 
rafraîchissements bienvenus en cette 
chaude journée.

Faire d’un évènement négatif, 
quelque chose de positif, d’abouti en 
quelque mois dénote de l’engagement 

de chacun dans ce projet. Il émane un 
sentiment d’unité et d’enthousiasme 
dans ce petit village vaudois, riche 
en artistes et en personnes de bonne 
volonté. Déjà en plus des horaires 
d’ouvertures hebdomadaires, plu-
sieurs évènements sont à l’af�iche. La 
Classe ne se réserve pas uniquement 
aux habitants de Maracon, mais elle 
accueille chacun et chacune. Que vive 
la Classe !

Texte et photos Gil. Colliard

Informations
Horaires d’ouverture de La Classe :
Mercredi de 14h à 18h
Jeudi de 8h30 à 11h30
Dimanche de 14h à 18h
Pour tout renseignement, bénévolat, adhésion 
à l’association : info.laclasse1613@gmail.com 
ou 076 379 60 62

Cotisations et dons : 
CH28 0076 7000 T561 4628 3 
Association La Classe - 1613 Maracon

Maracon

Prochains évènements 

Le 25 septembre, de 19h30 à 21h30, 
initiation à la réfl exologie 
avec Tamara Rickli

Les 2 et 9 octobre, de 9h30 à 11h, 
anglais avec Veronica

Dès le 3 octobre et chaque premier 
mardi du mois, de 20h à 21h30, 
club de lecture avec Claire Biéler 

Les 5 et 12 octobre, de 17h30 
à 19h30, anglais avec Veronica

Le 10 novembre, dès 19h, 
soirée jeux avec Enrique

Le 6 décembre, Saint-Nicolas

Le comité avec Valérie Roubin, Didier Vuillemin, Sandra Piunti, Gwenaèle Visinand, 
Claudia Mercanton, Cathy Kühni, Françoise Chollet et Jean-François Henchoz

Les nombreux visiteurs désireux de découvrir La Classe
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Fête du sauvetage : éclaboussures de rire

Neuf équipages ont embarqué 
à tour de rôle sur la balei-
nière « Vedette II ». Cette 
ancienne embarcation faite 

exclusivement de bois constitue un 
clin d’œil du passé. Avant l’appari-
tion des moteurs, les sauveteurs du 
Léman n’avaient guère le choix que de 
ramer le plus vite possible pour por-
ter secours. 

Aujourd’hui, les multiples fêtes de 
sauvetages rendent hommage à ces 
hommes et ces femmes qui ont sauvé 
bien des vies.

Pour Saint-Saphorin, l’ambiance 
est avant tout à la rigolade, puisque 
cette étape est hors calendrier du 
championnat des fêtes internatio-
nales de sauvetage : « Les rameurs sont 
plus détendus ici. Cela ne veut pas dire 
qu’ils vont moins jouer la gagne, car 
c’est génétique chez eux. Mais simple-
ment que les résultats de la saison sont 
déjà faits », commente Jean-François 

Dénéréaz, membre de la Société de 
sauvetage de Saint-Saphorin.

Sur la baleinière, chaque équipe à 
la même con�iguration : huit rameurs 
et un barreur. « Les membres de la 
société d’Evian ont parcouru les 1500 
mètres en 6 minutes et 50 secondes. 
Une performance qui leur a permis de 
remporter la victoire ».

Le lendemain, les sociétés locales 
et amies empoignent les rames de 
« Vedettes II » a�in de parcourir les trois 
virages le long du rivage : « Une petite 
dizaine d’équipages vont goûter aux 
racines du sauvetage », con�ie Mathieu 
Burnier, président de la Société de sau-
vetage de Saint-Saphorin.

Nouveau local
Il y a deux ans, la société de sauve-

tage de Saint-Saphorin fêtait son 100e 
anniversaire. Une édition qui a per-
mis de récolter des fonds dans le but 

de donner un coup de neuf au local 
qu’elle utilise : « Nous avons pu refaire 
le carrelage, la cuisine et surtout, 
les toilettes, qui étaient insalubres », 
détaille le président. Une infrastruc-
ture remise au goût du jour qui per-
met non seulement de travailler dans 
un meilleur confort, mais également 
d’emprunter la salle : « Nous sommes 
tous bénévoles, alors si nos membres 
peuvent pro�iter des lieux gratuite-
ment, c’est une belle contrepartie », se 
réjouit Mathieu Burnier.

L’inauguration s’est déroulée 
samedi matin à 11 heures avec la pré-
sence du syndic de Saint-Saphorin. 
Si le tout a été suivi d’un apéro offert 
par la commune, les éclats de rire 
résonnent encore dans la bourgade et 
sur le lac.

Thomas Cramatte

Saint-Saphorin

Le 8 septembre dernier, les membres du sauvetage de Saint-Saphorin ont convié 
les bénévoles des autres sociétés à ramer pour la beauté du geste. 

Si le rendez-vous clôt la saison des « Fêtes du sauvetage », 
il a permis d’inaugurer les rénovations effectuées sur le nouveau local 

le samedi 9 septembre.

Le samedi après-midi, il était possible à tout un chacun d’embarquer à bord de la baleinière gratuitement pour prendre le large. Un moteur avait été installé du côté de la barre spécialement pour l’occasion

Les membres de la société de sauvetage sur la baleinière « Vedette II » 

Les interventions 2023
Les pannes de batterie des bateaux 
au large sont l’un des principaux 
facteurs d’intervention 
des sauveteurs. Cette année, 
les bénévoles de Saint-Saphorin 
en ont recensé près d’une dizaine. 

Les paddles sont la deuxième 
source d’intervention, puisqu’il 
n’est pas rare que des pratiquants 
se retrouvent épuisés et en
diffi culté quant à rejoindre 
le rivage.

Jean-François Dénéréaz et le président de la société de sauvetage de Saint-Saphorin, Mathieu Burnier

Avec des températures au-dessus des normes saisonnières, pourquoi ne pas en profi ter ?

Inauguration d’un local de sauvetage en présence des curieux et des autorités communales

© Thomas Cramatte

© Thomas Cramatte
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Pierre-Alain Métraux
Route de la Claie-aux-Moines 5  •  1073 Savigny

Tél. 021 781 11 07  •  3sapins.savigny@bluewin.ch

 Réparations toutes marques
Vente voitures neuves et occasions
Pneus service  –  Station d’essence

Lavage automatique

34
23

34
23

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Multimarques

GARAGE DE PENEY DISERENS SA
021 903 29 39 - Natel 079 471 83 09 - www.garage-diserens.ch

Route de Villars-Mendraz 3  - 1059 Peney-le-Jorat34
23

34
23

ASSOCIATION DES CONCERTS DE SAVIGNY

35
23

a le plaisir de vous proposer
son programme pour la saison 2023-2024

La variété, tant des formations que des compositeurs, ne manquera certainement pas de vous intéresser :

08.10.2023  La Folia d’Allegria
Eglise de Forel (Lavaux) Groupe baroque, musique hispano-italienne du 17e siècle

12.11.2023  Duo Anna Orlik et Constantin Macherel
Eglise de Forel (Lavaux) Violon et violoncelle

10.12.2023  Accord’accord
Eglise de Forel (Lavaux) Groupe de cinq accordéonistes

18.02.2024  Ensemble vocal Emocio
Forum de Savigny Solistes, chœur d’enfants, deux pianos et percussions    
  Carl Orff : Carmina Burana

07.04.2024  Orchestre la Sinfonietta de Genève
Forum de Savigny  Wolfgang Amadeus Mozart : ouverture Don Giovanni ; 

concerto pour piano no 24, soliste Frédéric Bager ; 
Ludwig van Beethoven : 1re symphonie

Pour la saison 2023-2024, nous proposons une carte de membre au prix de CHF 35.- donnant 
droit à une réduction de CHF 5.- sur le prix des concerts.

Sans carte de membre, les prix sont les suivants : 
Fr. 35.-, AVS/AI Fr. 30.-, étudiants et apprentis Fr. 15.-, moins de 16 ans gratuit.

Nous nous réjouissons de vous accueillir pour une pause musicale.

Demande de carte de membre ACS, saison 2023-2024
www.concerts-savigny.ch/index.php/contacts/bulletin-d-adhesion

ou à faire parvenir à
ACS, Chemin des Planches 7, 1073 Savigny, acs@citycable.ch

Nom / Prénom :  ...............................................................................................................................................

Adresse :  ........................................................................................................................................................

Courriel :  .........................................................................................................................................................

Signature :



• Pâtes et Pizzas à l’emporter       • Spécialités italiennes

34
23

sur place

Renato Bello et son équipe vous souhaitent la bienvenue ! 

Heures d’ouverture :
Lundi à vendredi : 6h à 23h30 - Samedi : 7h à 23h30

Tél. 021 784 30 23 - Route de la Claie-aux-Moines 23 - 1073 Savigny

Livraison à domicile de 18h à 21h30

Profitez de notre belle terrasse

et de notre piste de pétanque

Tous les mardis soir pizzas à 
15 frs.

Tous les jeudis soir
entrecôte de boeuf avec 

sauce maison,
frites et salade à 25 frs.

Tous les samedis soir
tartare de boeuf avec toasts 

et frites à 25 frs. 

Boules à disposition

« La publicité, c’est l’avenir de votre entreprise »

Mobile 079 434 78 79
Tél. 021 908 08 15
jphbarbey@le-courrier.ch

Jean-Philippe Barbey
Votre conseiller en publicité

 SONNAY CHARPENTE SA
 Menuiserie - Escaliers
 Charpente - Couverture
 Revêtements int./ext.
 Travaux spéciaux

Daniel Sonnay
Administrateur
dsonnay@bluewin.ch

1614 Granges Veveyse

Tél. 021 907  44 00
Dir. 021 907  44 08
Fax 021 907  44 09
Mob. 079 436  96 83

 1607 Palézieux

Vente de bois de feu sec coupé à :
1 m  |  50 cm  |  33 cm  |  25 cm

079 436 96 83 34
23
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Annie à Forel (Lavaux)

 « Mon mari et moi avons toujours aimé les 
ânes. Il y a huit ans, lorsque nous avons repris 
l’exploitation du domaine de ses parents, à 
Forel, nous avons fait l’acquisition de deux 
ânes. A l’époque, j’avais déjà commencé à fabri-
quer des savons selon des procédés naturels. 
J’ai alors pensé à utiliser le lait d’ânesse pour 
fabriquer mes savons. C’est ainsi que tout a 
commencé. Aujourd’hui, notre petit troupeau 
compte une dizaine d’ânes ».

Fille d’Oron-la-Ville, où elle a passé son 
enfance, Annie Bovet se destinait initiale-
ment à une carrière dans le secteur hospi-
talier, après avoir suivi une formation d’as-

sistante médicale. Mais son goût pour la nature 
et l’artisanat lui a fait prendre un tout autre che-
min. Aujourd’hui, à 45 ans, dans son petit atelier, 
elle fabrique amoureusement toute une gamme 
de savons naturels, sans conservateurs ni huile 
de palme, traditionnels ou à base de lait d’ânesse.
« Le lait d’ânesse est réputé pour ses vertus hydra-
tantes et sa teneur en vitamines. Il permet à la peau 
de retrouver sa douceur » explique-t-elle.

L’asinerie de la famille Bovet compte désor-
mais une dizaine de bêtes qui sont choyées et 
qui, à la belle saison, gambadent en plein air. 
« Nous avons des ânes de St-André, la race la plus 
commune chez nous, ainsi que des ânes du Berry. 
Pour ne pas stresser nos animaux nous effec-
tuons seulement deux traites par semaine a�in 
que les petits puissent encore téter leur maman. 
Le lait doit être �iltré, pesé et conditionné », 
indique Annie. Ça donne beaucoup de lait une 
ânesse ? « Entre 5 à 8 décilitres par traite… guère 
plus ! ». A titre de comparaison, une bonne vache
laitière peut produire 28 litres de lait par jour sur 
une période de 10 mois.

Le processus de fabrication des savons (sapo-
ni�ication à froid avec des huiles et beurres végé-
taux bio) exige beaucoup de patience et de savoir-
faire. Mais Annie peut compter sur l’aide de 
Jérôme, son époux, et de ses deux �illes de 16 et 14 
ans. « J’arrive à suivre pour satisfaire la demande. 
Mais ça prend du temps… Là, je vais commencer 
le travail pour préparer les savons qui seront mis 
en vente à la �in de l’année. Ils sont très recherchés 
comme cadeaux de Noël », précise avec le sourire 
cette femme aux journées bien remplies : elle s’oc-
cupe encore des tâches administratives de l’entre-
prise de son époux, traiteur à Oron-la-Ville.

Les savons d’Annie, et toutes la gamme de pro-
duits cosmétiques naturels qu’elle propose, sont 
disponibles sur place ou en ligne. On les trouve 
également dans une dizaine de points de vente de 
la région et au-delà. Les affaires vont bien ? « Oui, 
oui… Je ne peux pas me plaindre (rires) ».

Merci beaucoup Annie
et bonne continuation !

Georges Pop

Informations : www.bullesdesavon.com

Quelqu’un !

A la rencontre des gens d’ici

© Le Courrier

Les glaneuses d’une 
époque en pays de Vaud

L’origine paysanne de Jean-François Millet, artiste-peintre qui a vécu de 1814 à 1875, a in�luencé 
son œuvre tout au long de sa vie par son amour à la terre qui se con�irme dans cette compo-
sition réaliste et dépouillée que sont « Les Glaneuses », dont l’idée lui est venue semble-t-il 
lors de son séjour en pays de Vaud. Cette peinture nous semble hors du temps, et pourtant 

elle représente et demeure un merveilleux exemple de sobriété à l’image de ces paysannes qui, à cette 
époque, portaient de longues robes et un sac de jute attaché à la ceinture. Ce qui était frappant chez cet 
artiste, c’est que toutes ses peintures avaient un lien avec la terre, la nature et les gens qui étaient enra-
cinés dans leur métier de paysan. Jean-François Millet était comparé aux peintres de poyas et frontons 
du canton de Fribourg.

Né à Gréville, près de Cherbourg, de parents cultivateurs, il a étudié le dessin dans cette ville, puis 
à Paris. Déçu par l’incompréhension de ses professeurs, il est retourné en Normandie d’où il est venu 
dans notre pays, pour �inalement s’installer à nouveau avec sa famille à Paris où sa vie d’artiste-peintre 
ne fut pas rose. C’est dans sa maison de retraite à la campagne qu’il a peint ses plus belles œuvres 
comme « Les Glaneuses ». En 1868, l’ensemble de son œuvre, s’est concrétisé par la distinction de 
membre de l’Ordre de chevalier de la Légion d’honneur.

Gérard Bourquenoud

Image d’antan

Les glaneuses d’une 

Créer sa matriochka pour se découvrir
lorsque le corps subit l’épreuve de la maladie

Du jeudi 2 au dimanche 5 novembre, 
l’association pluriAiles, basée à Oron, 
propose une parenthèse, un souf�le, 
pour celles qui traversent l’épreuve du 
cancer. Depuis 2018, trois accueillantes 
se retrouvent, annuellement, au cha-
let St-Paul, à La Roche (FR) dans une 
atmosphère familiale et bienveillante 
pour accueillir 10 participantes de tous 
âges, dans un cadre sécurisé.

Des accueillantes professionnelles, 
unies, partageant la même éthique

Véronique Mooser, art-théra-
peute qui est à l’origine des 
séjours Les Matriochkas, pra-
tique l’accueil et la bienveil-

lance pour adultes et enfants servant à 
réparer les grosses cassures de la vie, 
en proposant des ateliers en art-théra-
pie conventionnelle. Elle a été rejointe 
en 2020 par Martine Reymond, ergothé-
rapeute en pédiatrie qui accompagne et 
soutient des enfants en dif�icultés psy-

chiques, physiques et sensorielles, éga-
lement diplômée de l’Institut interna-
tional de yoga, qu’elle exerce depuis 20 
ans. Le duo de thérapeutes est complété 
par Gwenaèle Visinand, présidente de 
l’association depuis 2022, active dans le 
monde de la justice et à l’aise dans l’or-
ganisation d’évènements professionnels 
et privés. Cette dernière s’occupe de la 
partie administrative, de la recherche de 
fonds et de la cuisine.

Droit de vivre et de s’exprimer
pour des femmes en grande
souffrance

Aux nombreuses dif�icultés liées à la 
maladie, aux traitements, s’ajoute sou-
vent un profond sentiment de solitude 
face à ce corps qui dysfonctionne. Ne 
pas laisser paraître son désarroi pour 
ne pas inquiéter autour de soi. Subir le 
changement, le regard, la fatigue, l’in-
compréhension. « Elles arrivent acca-
blées, éteintes et on les voit s’épanouir, 

s’ouvrir. Très vite, elles se sentent à l’aise. 
Etre entre femmes qui traversent le même 
chemin de croix est quelque chose de très 
fort, des liens se créent, elles sont vite à 
l’aise. Vie, dif�iculté, séduction, mort, les 
tabous sur tous les sujets tombent » sou-
ligne Véronique Mooser qui propose à 
chacune de décorer sa matriochka, une 
simple petite poupée gigogne, russe, en 
bois. Cette démarche permet la ré�lexion 
sur le corps que l’on montre, puis celui 
qui est juste sous la peau, jusqu’à l’être 
profond intérieur et secret. Des réalisa-
tions étonnantes qui surprennent par-
fois leurs créatrices. A�in de compléter 
ce travail, des séances de yoga et des 
méditations sont proposées par Martine 
Reymond, dans le but d’apaiser l’esprit, 
d’atteindre un lâcher prise profond, de 
mettre le corps en mouvement tout en 
douceur, dans le respect de la personne, 
de prendre soin de soi.

Construire un esprit de groupe
où règne la bienveillance

Au cours de ces trois jours et 
demi, chaque participante dis-
pose d’une chambre individuelle. 
Les repas végétariens, concoctés 
par Gwenaèle Visinand, la logisti-
cienne souriante et enthousiaste, 
se partagent autour de la grande 
table. « Ils donnent souvent lieu à 
de franches rigolades sans tabou »
rapportent la présidente qui a pu 
reconduire les �inancements des 
Ligues genevoise et suisse contre 
le cancer, les dons de la Fondation 
Sandoz et du Casino Barrière, a�in 
de limiter le coût du séjour à Fr. 

500.- par personne, tout 
inclus. Elle a lancé le fonds 
de solidarité, offrant la 
possibilité de soutenir la 
participation d’une per-
sonne aux divers stages 
projetés par un don de 
Fr. 500.-. Le chalet St-
Paul béné�icie d’un cadre 
extraordinaire, incitant à 
la promenade. Si la météo 
est clémente, les parti-
cipantes peuvent créer, 
le dernier jour, un man-
dala avec des décorations 
offertes par la nature, que 
le vent et la pluie disper-
seront, tout comme les 
participantes qui repren-
dront, renforcées, leurs 
chemins de vie.

PluriAiles propose également 
d’autres rencontres : l’air de rien un 
week-end en mai, pour les femmes tra-
versant ou ayant traversé un cancer 
a�in de vivre la respiration, un souf�le, 
un rythme, se rencontrer au cœur de 
soi-même. Et Kokeshi mon Amour, pro-
jet porté par Véronique Mooser qui 
s’adresse à ceux qui ont entamé le che-
min « parent en devenir » et dont l’enfant 
ne vient pas, nous échappe ou décide 
de rester un ange. Une Kokeshi est, au 
Japon, une petite poupée en bois confec-
tionnée pour permettre à l’esprit de l’en-
fant qui n’est pas venu de s’y déposer 
symboliquement.  

Gil. Colliard

Santé

L’association pluriAiles propose une parenthèse, un souffl e

Les Matriochkas
un stage pour soi

Du jeudi 2, entre 16h-17h
au dimanche 5 novembre, 16h
Chalet St-Paul, La Roche (FR)

Coût Fr. 500.-

Informations :
Véronique Mooser vmaoo@vmaoo.ch
ou 079 309 36 89

Inscription : Association pluriAiles :
info.pluriailes@gmail.com

Dons : Gwen Visinand, 1613 Maracon - 
IBAN CH10 0076 7000 K543 2160 2

Véronique Mooser, Gwenaèle Visinand, Martine Reymond
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Matriochka, la petite poupée gigogne qui dévoile
à chacune ses personnalités

La Kokeshi, dédiée à l’enfant
qui n’est pas venu
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Auditionplus à Pully
20 ans au service des malentendants

Les audioprothésistes Jérôme Drevon et Arnaud Fourets
fêtent les 20 ans de leur entreprise Acoustiquesuisse - 
Auditionplus à Pully.

C’est en février 2003, après cinq années passées à travailler ensemble 
pour de grandes entreprises spécialisées dans l’audition, que Jérôme 
Drevon et Arnaud Fourets décident de tout quitter pour fonder leur 
propre centre d’aide auditive pour malentendants à Pully. Leur objec-
tif ? Répondre aux attentes des malentendants en leur procurant une 
attention particulière et en les guidant dans leur choix d’appareil audi-
tif. « Notre but est d’obtenir la meilleure satisfaction possible de notre 
client en fonction de son audition », explique Arnaud Fourets. Dès leurs 
premières années comme indépendants, l’écho de leur disponibilité, 
de leur bienveillance et de l’ambiance chaleureuse de leur centre se 
propagent de bouche à oreille. Petit à petit, grâce à la satisfaction 
de leurs clients, le rêve de deux audioprothésistes devient réalité et 
l’entreprise vient en aide à toujours plus de malentendants. En 2008, 
ce dévouement et cet esprit d’entraide leur permettent de fonder un 
deuxième centre d’aide auditive à Neuchâtel.

La technique et le service sont les deux aspects qu’ils préfèrent 
dans leur métier. Les avancées technologiques des appareils auditifs 
évoluent constamment, challenge qu’Arnaud et Jérôme embrassent 
à bras ouverts en testant les nouveautés du marché. Mais le ser-
vice reste l’aspect le plus important de leur profession. Lorsqu’un 
malentendant se procure un appareil auditif, un suivi est nécessaire 
afi n de suivre l’évolution de son audition, d’entretenir l’appareil ou 
simplement y faire des réparations. L’expérience humaine est favori-
sée par le fait que leur centre est petit. « Nous ne sommes que deux, 

Arnaud et moi-même, au service des malentendants, ce qui permet 
d’avoir plus de complicité avec nos clients. On connaît leur nom et 
leur passif, cela offre à la clientèle une expérience plus personna-
lisée », précise Jérôme Drevon. Le mur de la salle de consultation, 
avec ses briques apparentes, laisse fl otter dans la pièce un air rural 
et chaleureux. « Quand les patients entrent dans notre centre, on 
a envie qu’ils se sentent bien, qu’ils soient détendus », ajoute-t-il. 
Pour optimiser la satisfaction de leurs patients, les deux associés 
proposent des essais comparatifs, ce qui permet au malentendant 
de tester plusieurs types d’appareil auditif, afi n de déterminer lequel 
est le plus adapté à sa sensibilité.

Avec 20 ans d’expérience dans la poche, les deux audioprothésistes 
se sont perfectionnés dans la prise en charge des malentendants. 
Les deux chefs d’entreprise rappellent à quel point l’accompa-
gnement du patient est important. Ils mettent en garde contre les 
appareils auditifs que l’on peut se procurer sur internet, pratique 
qui néglige l’essence même de leur profession. « Il existe différents 
types d’appareil auditif, il est donc nécessaire de passer chez un 
audioprothésiste pour savoir quel type d’appareil est le plus adapté 
à votre oreille et à votre audition », explique Jérôme Drevon.

Après 20 ans à travailler côte à côte, les deux associés sont devenus 
inséparables. Plus que de l’amitié, cette fraternité leur a permis de 
surmonter divers défi s dont la concurrence grandissante, les travaux 
qui ont transformé le centre de Pully et les différentes réformes de 
l’offi ce invalidité. Leur complémentarité est l’essence même de leur 
succès. « Au-delà de fêter 20 ans d’entreprise, on célèbre 20 ans 
d’amitié et de complicité », conclue Jérôme Drevon avec émotion.

Les deux associés Jérôme Drevon et Arnaud Fourets ont toujours le sourire aux lèvres

Une salle de consultation chaleureuse

Grand-Rue 4 – 1009 Pully

www.acoustiquesuissepully.ch
021 728 98 01

Visite guidée de la forêt de l’Erberey
(marche env. 1h30)

Samedi 23 septembre de 9h45 à 12h30
+ possibilité de pique-niquer sur place

Rendez-vous à l’abri forestier de Chesalles.

Activité ouverte à tous et gratuite
Inscription auprès de Marie-Claude Birchmeier

jusqu’au jeudi 21 septembre
079 487 98 43 ou mc.birchmeier@sodibat.ch

Une visite pour comprendre la gestion
de nos forêts avec le garde

Après la visite à Palézieux, ce printemps où les partici-
pants ont pu découvrir l’installation de biogaz expliquée 
de manière fort intéressante par Eric Ramseyer, l’Amicale 
des Thioleyres, pour son activité d’automne, propose une 

immersion en forêt sous la conduite de Didier Gétaz. Que s’y passe-
t-il ? Comment est-elle gérée ? Que devient-elle, autant de ques-
tions auxquelles le garde forestier de la Haute Broye apportera ses 
connaissances.

La forêt et l’homme
Si depuis toujours la forêt a donné à l’humain, en plus du plaisir 

de s’y promener, l’énergie nécessaire à son chauffage, à la cuisson 

de ses aliments, les matériaux pour ses constructions, l’ameuble-
ment de son habitat, etc., le bois, matière première régionale renou-
velable a, peu à peu, été partiellement remplacée par d’autres maté-
riaux et combustibles. Mais aujourd’hui, il reprend ses lettres de 
noblesse tant au niveau de la construction que de l’énergie. Cepen-
dant les périodes sèches et chaudes avec dé�icits pluviométriques 
récurrents mettent les forêts à la peine, aussi l’avenir des massifs 
doit être piloté le plus judicieusement possible. Didier Gétaz, tout 
au long d’un parcours dans la forêt de l’Erberey, entre Serix et Oron-
le-Châtel nous expliquera ce qui s’y fait actuellement, la gestion 
forestière, l’utilité des travaux qui s’y déroulent, la biodiversité et 
les mesures prises pour l’avenir.

Un parcours permettant de découvrir
l’utilité des interventions et la vision future

La visite se fait sur inscription. L’activité est gratuite et ouverte 
à tous. Le rendez-vous est à 9h45 à l’abri forestier situé à Chesalles, 
où nous attendra notre guide. La visite des différents sites débu-
tera et se poursuivra durant env. 1h30 de marche avec une halte 
à mi-chemin où l’apéritif sera offert aux participants. Le retour au 
point de départ est prévu aux environs de 12h - 12h30. Possibi-
lité de prendre son pique-nique et de manger sur place. L’activité 
sera annulée en cas de fort mauvais temps. Des chaussures et des
vêtements pour la marche sont recommandés.

Dans l’air du temps, cette visite est une bonne occasion de com-
prendre la gestion forestière actuelle, les enjeux du futur, tout en 
nous offrant de visiter l’Erberey, un très beau massif de la région, 
avec la présence de son garde, sous les couleurs de l’automne, qui 
prendra gentiment ses quartiers. N’hésitez pas à vous inscrire ! 

Texte et photo Gil. Colliard

Les Thioleyres

Notez la date : samedi 23 septembre, à l’abri à l’orée de la forêt de l’Erberey

Rendez-vous à l’abri à l’orée de la forêt de l’Erberey



N° 34 • JEUDI 14 SEPTEMBRE 2023 Le Courrier

Contrôle qualité

INFOS LOCALES 15

Assermentation à la Police Est Lausannoise

La Police Est Lausannoise a l’art d’associer le 
traditionnel et l’actuel lors de la cérémonie 
d’assermentation qui a fait salle comble à 
Pully, le 5 septembre dernier. Pour la tradi-

tion, on soulignera les of�iciers en grand uniforme, 
l’entrée du drapeau au son de la fanfare, le mes-
sage du pasteur de la paroisse, la prestation de 
serment de deux jeunes collaborateurs ayant ter-
miné leur formation, l’hymne vaudois, la sortie du 
drapeau. Pourquoi ce cérémonial ?

C’est que policier n’est pas un métier comme 
les autres. Il assure physiquement et légalement 
la sécurité publique selon les lois en vigueur. Le 
policier est en première ligne pour que la société 
soit vivable pour chacun. Chacun abandonne en 
contrepartie un peu de sa liberté individuelle au 
nom du vivre ensemble. Le policier est à la fois au 
service de la population et responsable de faire 
respecter les limites que la loi nous impose. C’est 
un délicat équilibre à trouver entre la rigueur 
légale et la collaboration nécessaire entre force 
de l’ordre et citoyens pour assurer la sécurité 
générale.

Comme le soulignent les divers responsables, 
of�iciers ou municipaux, les attentes de la popula-

tion sont importantes, diverses et exigeantes. La 
police de proximité doit avoir des compétences 
techniques, sans négliger les relations humaines. 
La population a besoin de personnes qui la pro-
tègent et qui l’aident si nécessaire. L’uniforme, 
l’arme et le drapeau sont là pour faire respecter la 
loi ; l’écoute, l’éthique, la psychologie pour venir 
en aide à ceux qui en ont besoin. Le policier, c’est 
ce mélange de compétences, de révolver et de 
menottes, d’écoute et de police secours. La solen-
nelle cérémonie d’assermentation résume un peu 
tout ça.

Deux ans de formation
Deux aspirants ont prêté serment après deux 

ans de formation. La formation c’est une année 
complète à Savatan à l’Académie de police, puis 
une année dans le corps de police local où l’aspi-
rant est engagé. L’agent Jérémie Pernet, diplômé 
depuis une année, raconte son cursus. Il dit 
d’abord sa �ierté de porter l’uniforme. Il raconte 
les exigences du recrutement, les divers tests aux-
quels le candidat est soumis : français, aptitude 
physique, psychométrie, test médical et de per-
sonnalité. Ceux-ci réussis, on peut entrer à l’Aca-
démie de police de Savatan pour une année de 
formation pratique et théorique. Ce n’est pas rien. 

Faire du droit, du tir, de la conduite automobile, 
de l’éthique, du sport, de la technique d’inter-
vention, assimiler les droits humains, demande 
curiosité, polyvalence et résistance physique. Une 
année de pratique dans le corps de police com-
plète cette formation de base et vous donne droit, 
si tout est réussi, au Brevet fédéral de policier, ce 
qui ouvre la porte à tous les corps de police de 
Suisse. L’agent Pernet termine sa présentation 
avec un brin d’humour : « Ne soyez pas trop sages, 

car nous n’aurions plus de boulot ». Mais du bou-
lot pour prévenir, aider et protéger, il y en aura 
toujours ! Avis aux amateurs, on recherche des 
jeunes dans tous les corps de police du canton.

Fanfare, hymne vaudois et garde à vous ; fan-
fare et sortie du drapeau ; af�irmation solennelle 
du rôle de la police dans la communauté.

Texte et photos Claude Quartier

Pully

Assermentation et reconnaissance 
Les policiers suivants ont été remerciés et 
honorés pour leur état de service. 

Jubilaires
Pour 20 ans d’activité au sein de notre entité: 
• Sgtm Jérôme Hufenuss 
• Adj Cédric Gabriel 
• Adj Hervé Rouge 

Pour 30 ans d’activité 
• Cap Jean-Claude Mangili 

Pour 35 ans d’activité
• Sgtm Mirko Haari 

Promotions 
A été promu au grade de : 
• Appointée asp Laurence Dufey 
• Appointé agent Samuel Gay 
• Appointée agente Muriel Zinniker 
• Caporal appointé Mauricio Basterrica 
• Sergent-major sergent-chef David Boichat 
• Sergent-major sergent-chef Tiago Teles 
•  Adjudant sergent-major Jean-Philippe Cruchon 
• Adjudant sergent-major Ludovic Fragniere 

Personnel assermenté 
•  Agent en formation, nouvellement breveté 

Julien Coquoz 
•  Agente en formation, nouvellement brevetée 

Lirije Trena

Jérémie Pernet : « Ne soyez pas trop sages, nous n’aurions plus de boulot »Lirije Trena : « Je le jure »

« Le Mystère Davel » ou enfi n
une lecture féminine du héros vaudois

La rubrique « Opinion » est ouverte à tous et l’auteur est responsable de ses écrits

Opinion

N
athalie Pfeiffer qui a signé le texte et la mise 
en scène, est la première femme à s’ap-
proprier Davel avec ses zones de lumière 
et d’ombre. Elle n’entend pas donner 

un cours d’histoire ni muséifi er la fi gure. Elle s’at-
tache à sonder le parcours de vie d’un homme d’ici, 
qui a osé braver, seul, le pouvoir. Elle l’interpelle sur 
ses silences, questionne la postérité et dépasse les 
achoppements des historiens.

Son audace : convertir l’invraisemblable en vraisem-
blable. Ses atouts : faire de Cully son unité de lieu, utiliser les 
gens du coin et la place d’Armes d’où les soldats du département 
militaire de Lavaux ont débuté leur marche sur Lausanne. L’espace n’a pas 
changé depuis le 31 mars 1723.

Alors, l’autrice imagine des tableaux dans un tel écrin qui lui offre 
vignes, lac et montagnes. Qui plus est, les arbres, au premier plan, sont 
plantés non loin de l’obélisque érigé en 1841 en l’honneur de Davel - il 
fait écho au platane de la liberté de 1798. Elle met ainsi à bonne échelle 
le rapport entre le héros et son environnement général, reproduit dans la 
soixantaine de rôles. Elle distille son ressenti d’aujourd’hui dans l’alter-
nance de scènes historiques et actuelles, remonte le temps et mêle le rire 
et le tragique. La lumière, les voix et des fl eurs colorent les scènes.

La trame est tissée de deux fi ls rouges. L’un est tiré par le dialogue 
entre le bougon Philippe Bugnon et l’activiste déboussolé, Daniel Sylvestre, 
l’autre suit la transmission du coffret contenant des documents secrets 
sur Davel. Ainsi se croisent Davel et son fi ls Paul Grel, les libraires et impri-
meurs Hignou et le Frédéric-César de La Harpe de 1805 et de 1838 (les 
deux temporalités sont juxtaposées dans la même scénographie), Juste 
Olivier et le grand-père de Philippe Bugnon qui découvrit la cachette de 

la boîte sous l’obélisque. C’est son petit-fi ls qui la confi a 
à Daniel Sylvestre. Ce dernier comprit alors qu’il était 

le descendant de la nièce du Major, Anne-Elisabeth, 
femme de Claude Forestier (ainsi va l’histoire !). Dans 
le défi lé des protagonistes de l’entreprise et de l’hé-
roïcisation de Davel relevons l’affi liation qui lie La 
Harpe, Ramuz et Davel et la distance qui sépare le 
félon et arrogant Jean Daniel Crousaz et son ancien 

compagnon d’armes.

La pièce élucide plusieurs mystères. Le revanchard 
Philippe Bugnon a bouté le feu au tableau de Gleyre en 

1980, à Lausanne, et à la salle Davel en 1995, à Cully. La tête 
de Davel a été volée par ses nièces. Elle a été remplacée par un pastiche 
anti-bernois de son fi ls. De la rencontre de Davel et de la Belle Inconnue, 
un enfant est né. Son père apprend son existence en 1711. Quant à la mère 
dont on a perdu la trace, son identité est percée : cévenole, elle se nomme 
Isméralda Grel.

Les fêtes villageoises (1923, 1723, 1691), les rapports des chefs
pompiers (1980 et 1995), fl anqués d’un camion-pompe rutilant de 1954, 
l’offi cine de l’apothicaire-faussaire Mercier et l’aparté amoureux de Davel 
et de sa bien-aimée sont des temps forts du spectacle.

Pour le fi nal, Daniel Sylvestre revient sur scène, cette fois-ci en rappeur, 
chantant les valeurs universelles de son ancêtre. Il entraîne dans son sillage 
tous les acteurs, Davel et ses deux offi ciers à cheval.

Au bilan, « du jamais vu, du jamais lu ». Le public est rassuré : Davel a 
pris un coup de jeune et continue à résonner dans les esprits.

Gilbert Coutaz, directeur honoraire des Archives cantonales vaudoises

45 membres prêts à festoyer 
et faire festoyer les gens

Cette bande de copains organise son traditionnel concours 
de rame sur le lac de Bret le 16 septembre prochain. Ce 
sera la quinzième édition et a�in de marquer le coup cette 
année, il y a une nouveauté, un tir à la corde aura lieu au 

bord du lac. L’équipe de tir à la corde de la jeunesse a brillé tout 
l’été aux différents girons FVJC et ont gagné une certaine réputa-
tion, d’où l’idée d’organiser un tir à la corde et de clore la saison 
de la plus belle des manières à Puidoux. 

La journée débutera par le concours de rame dès 10h pour 
la catégorie des sociétés locales, puis dès 15h pour les jeunesses, 
en�in à 20h le tournoi de tir à la corde. Toute la journée un bar 
sera tenu par les membres de la jeunesse et il y aura de quoi man-
ger histoire de ne pas mourir de faim. La manifestation a lieu par 
tous les temps. 

Les sociétés locales de la région sont très unies et la jeunesse 
de Puidoux remercie la commune de leur soutien, la famille Chap-
puis qui nous prête chaque année leur terrain pour organiser 
cette manifestation et le sauvetage de Rivaz qui prête Le RAT, leur 
mythique bateau six places. 

Le comité

Puidoux

Samedi 16 septembre,
avec la jeunesse de Puidoux sur le lac de Bret

© Olivie
r Rubin

© Jeunesse de Puidoux
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Une nouvelle adaptation du règlement
du port qui ne passe pas

L’électricité augmentera de 16,8% en 2024

Entré en vigueur le 1er janvier 
2022, la refonte du règlement du 
port a pour objectif principal de rac-
courcir la liste d’attente pour l’ob-
tention de place d’amarrage. Des 
béné�ices qui interrogent, puisque 
le Conseil se penchait lundi dernier 
pour une adaptation de ce dernier.

Meilleure �luidité dans l’ob-
tention de places, diminu-
tion du temps d’attente, 
supprimer la privatisation 

des amarrages de génération en géné-
ration, en gros, la nouvelle mouture 
du règlement a pour ambition d’at-
tribuer des places à des navigateurs 
« actifs ». Si sur le papier tout semble 
parfait, une motion a été déposée en 
septembre 2022 a�in d’adapter ledit 
règlement : « Dans le but de le rendre 
plus « pratique » et plus en adéquation 
avec les réalités de la navigation d’au-
jourd’hui. Il serait judicieux de donner 
plus de marge de manœuvre à la Muni-
cipalité a�in de faciliter la transmission 
d’une place de port en cas de maladie 

ou d’incapacité physique du titulaire, 
ou encore, en cas de décès », exposait 
le conseiller Ludovic Paschoud lors 
de la séance du 12 septembre 2022. 
Les élus lutriens avaient alors accepté 
cette action.

Pour faire simple, la révision par-
tielle d’aujourd’hui est la suite de la 
motion du conseiller, qui est égale-
ment navigateur. Néanmoins, cet objet 
sonne faux aux yeux de la Municipa-
lité : « Il n’est pas souhaitable de modi-
�ier le règlement du port peu de temps 
après sa révision générale, cela reve-
nant à créer de facto une instabilité 
juridique peu valorisante pour la com-
mune de Lutry », informe le document 
accompagnant le préavis. La com-
mission en charge d’étudier cet objet 
dresse un constat similaire : « La trans-
mission des places entre vifs laisse son-
geur, car elle revient à renverser la phi-
losophie qui avait prévalu lors de la 
révision complète du règlement du port, 
soit de favoriser l’attribution des places 
à de nouveaux navigateurs ».

Autre intervention d’un élu, celle 
de Raymond Sudan : « C’est une sorte de 
retour en arrière que l’on nous propose. 
Nous devons être un peu plus logiques 
avec ces règlements et mieux les adap-
ter à notre époque. Cette adaptation 
partielle projette de supprimer des 
places d’amarrage. N’est-il pas possible 
de faire un peu plus de Tetris avec les 
bateaux pour que tout se passe bien ».

La discussion étant close, la révi-
sion partielle du règlement du port est 
refusée par 46 voix.

Des macarons au parking
de la Possession

« Le parking de la Possession joue 
un rôle central dans le stationnement 
de Lutry. Ce postulat demande à la 
Municipalité d’étudier la mise en place 
de stratégies ciblées a�in d’anticiper les 
tensions prévisibles à court terme et 
aussi de l’adapter à l’évolution à moyen 
terme de notre mobilité », mentionnait 
le postulant. Pour Jean-François Cha-
puisat, la réponse de l’exécutif le laisse 
quelque peu sur sa faim : 

« Votre réponse n’apporte rien au 
sujet d’un nouveau projet de construc-
tion de parking, alors que ce dernier est 
mentionné dans le plan de législature ».

Du côté de la Municipalité, il ne 
serait pas satisfaisant d’instaurer un 
système d’accès à l’aide de macarons 
payant dans le parking de La Posses-
sion et de La Combe (soit environ 730 
titulaires d’abonnement) : « Une telle 
mesure péjorerait grandement d’autres 
catégories d’usagers de ces parkings 
comme les clients des restaurants, des 
commerces et des entreprises présents 
dans le secteur et dont les activités par-
ticipent à l’animation et à la qualité de 
vie de l’endroit ».

Une réponse acceptée par 29 voix 
pour, 24 contre et 13 abstentions.

Communications municipales
Le pilier public se numérise et les 

enquêtes publiques sont désormais 
consultables sur le site web de la com-
mune : « Je trouve la démarche excel-
lente et très visuelle. Je remercie donc 
l’exécutif pour cette action qui per-
met de gagner un temps précieux », 
témoigne le conseiller Guy Minder.

Toujours au registre des communi-
cations de l’exécutif, la rénovation d’un 
appartement de 4 pièces situé à la rue 
du Chatelard 9 : « Je trouve excellent que 
cet appartement soit rafraîchi. Je m’in-
terroge cependant sur la manière », réa-
git Raymond Sudan. « Pour habiter dans 
un bâtiment communal depuis plus de 
25 ans, ce qui m’inquiète le plus, c’est le 
degré d’entretien des bâtisses », ajoute 
le conseiller. Pour lui, un entretien 
conforme permet de réduire les coûts 
de réparation des appartements. « Ce 
sont de petites choses, mais ne serait-
ce pas judicieux d’instaurer un fond de 
rénovation pour les bâtiments appar-
tenant à la commune ». Pourtant, une 
opération similaire est intégrée dans le 
budget de la commune et tous ces bâti-
ments possèdent un crédit d’entretien, 
rassure Pierre-Alexandre Schlaeppi, 
municipal en charge des bâtiments. 
Pour Marie-Claude Rossi, l’augmen-
tation de loyer de cet appartement ne 
passe pas inaperçue : « Je m’interroge 

sur la hausse de 70 %. Comment justi-
�ier cette �lambée des prix », questionne 
la conseillère. Cela s’explique par les 
tarifs très faibles qui étaient appliqués 
autrefois. « Malgré l’accroissement 
important du loyer, il s’agit d’un barème 
inférieur pour ce type de bien », détaille 
le municipal Etienne Blanc, respon-
sable des travaux et domaines.

Après 18 années d’activités au sein 
de la commune de Lutry, le chef du ser-
vice « Aménagement du territoire et 
bâtiment », Eric Desmeules prendra sa 
retraite au 1er octobre prochain. Pour 
le remplacer, le choix de la Municipa-
lité s’est porté sur Caroline Valeiras. 
Cette dernière est actuellement cheffe 
de la section protection contre les 
crues et hydrologie à la Direction géné-
rale de l'environnement (DGE) du can-
ton de Vaud.

Légère augmentation
des tarifs de l’électricité
pour 2024 

Avec 19.4 ct/kWh, le prix de l’élec-
tricité reste inchangé, par contre, les 
coûts pour s’en approvisionner seront 
adaptés dès le 1er janvier de l’année 
prochaine : « 2.64 centimes par kilo-
wattheure (kWh), soit 7.4 % de plus », 
apprend-on dans une communication 
municipale. L’augmentation des coûts 
du réseau local et national (Swissgrid), 
ainsi que l’introduction d’une taxe 
hivernale fédérale de réserve, explique 
cette hausse. Le tarif de 35.53 ct/kWh 
appliqué aujourd’hui passera à 38.17 
ct/kWh.

« A titre indicatif, pour un ménage 
moyen consommant 2'500 kWh/an, 
cette hausse correspond à environ 5.50 
francs par mois, soit 66 francs en plus 
par année ».

Le tarif de reprise de l’électri-
cité pour les particuliers produisant 
de l’énergie grâce à une installation
photovoltaïque reste inchangé, avec 
18.6 ct/kWh.

Thomas Cramatte

Lundi 11 septembre, réu-
nion éclair du Conseil 
communal de Paudex. 
Ouverture de la séance 

à 20h, levée de la séance à 
20h45. Dans ces 45 minutes, on 
aura eu le temps d’assermenter 
une nouvelle conseillère, Elo-
die Glaus, 45 ans, mariée, deux 
garçons, responsable des exa-
mens en littérature à l’UNIL et 
une secrétaire du Conseil élue 
à l’unanimité, Nathalie Wolf, 
en remplacement de Rosanna 
Sanchez démissionnaire pour 
des raisons professionnelles. 
Mme Wolf a été assistante juri-
dique dans une étude d’avo-
cats spécialisés dans le droit 
des affaires, puis à l’Operation 
management d’une société lau-
sannoise. Deux garçons de 11 et 
14 ans, hobby course à pied et 
randonnée.

Aucun préavis au menu; 
aucune question ni proposi-
tions individuelles au point 
onze de l’ordre du jour. Les 
gens heureux n’ont pas d’his-
toire. Les rapporteurs des 
Associations intercommu-
nales, Police, Pompier, et Pro-
tection civile annoncent de 
bons chiffres, meilleurs que 
ceux prévus au budget. Ainsi 
Paudex fait une économie de 
50’000 francs sur l’Associa-
tion sécurité Est Lausannois. 
Bonne nouvelle. Quant à la ges-
tion opérationnelle de ces trois 
associations, tout baigne à la 
satisfaction générale des com-
munes concernées.

Au chapitre des communi-
cations municipales, deux os 
donneront encore à ronger. Le 
recours concernant la facture 

sociale signée par Paudex et de 
nombreuses autres communes 
a été accepté par le Tribu-
nal fédéral. Bravo! Le Conseil 
applaudit! L’arrêté du Tribunal 
cantonal a été cassé, car il vio-
lait le droit d’être entendu et il 
n’était pas conforme à l’auto-
nomie communale et au prin-
cipe de proportionnalité. Suite 
à ça, le canton a annulé la fac-
ture sociale 2022 et l’annula-
tion des factures 2020 et 2021 
devrait suivre. Ce qui ne veut 
pas dire que l’on ne paiera 
rien, mais que notre taxation 
et notre participation seront 
revues et calculées d’une 
manière plus équitable.

Deuxième dossier chaud: 
le coût de l’énergie. Pour un 
ménage moyen paudézan, qui 
consomme 2500 kWh/an, une 
augmentation de 11,15 fr/

mois (134 fr/an) est à prévoir 
pour 2024, soit une augmen-
tation de 16,8%. En con�iant 
le mandat aux Service indus-
triels lausannois (SiL), Paudex 
a pu limiter l’augmentation 
du prix de l’énergie en com-
paraison de l’évolution du prix 
d’approvisionnement observé 
sur le marché de l’électricité. 
Pour 2024, le prix de l’énergie 
seule augmente, pour le pro-
�il simple des particuliers, de 
14,06 ct/kWh à 17,42 ct/kWh 
à quoi s’ajoutent les taxes fédé-
rales, cantonales et commu-
nales. Cette augmentation du 
prix de l’énergie est favorable 
pour ceux qui en produisent. 
Le tarif de reprise augmente et 
sera de 15,61 ct/kWh.

Texte et photo Claude Quartier

Lutry

Paudex

Conseil communal du 11 septembre

Conseil communal du lundi 11 septembre

Secrétaire communale : Nathalie Wolf à gauche remplacera Rosana Sanchez 

« N’est-il pas 
possible de faire
un peu plus de 
Tetris avec les 

bateaux pour que 
tout se passe bien »

Raymond Sudan, 
conseiller communal

© Michel Dentan
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Vivement « Dimanche » !

Faisant �i des mots pour laisser place à toute l’ingéniosité des mouvements, du silence et du 
décor, Dimanche, coproduction des Compagnies belges Focus et Chaliwaté se verra proposé au 
Théâtre du Jorat les 23 et 24 septembre. Ce spectacle, taillé dans la roche humoristique du plat 
pays parvient sans un mot à nous parler des grandes thématiques climatiques de notre époque.

Il y a quelque chose de paradoxal avec la thématique écologique. Il est convenu 
depuis plusieurs années désormais que le problème climatique est réel et que des 
actions très concrètes se doivent d’être entreprises. A l’exception de quelques climato-
sceptiques à la pensée minoritaire, le sujet semble d’ailleurs bien souvent dépasser les 
clivages gauche-droite, même si les solutions proposées par les deux camps ont bien 
souvent tendance à diverger.

Pourtant, malgré la prégnance du sujet dans les débats sociétaux, le milieu de l’art 
semble toujours peiner à en parler sans verser immédiatement dans une forme de
prosélytisme. Rares sont encore les �ilms, les musiques ou les œuvres picturales qui 
sachent transposer avec doigté tous les enjeux futurs de notre planète.

Car tout sujet politique, social ou historique implique son relais par de grandes 
œuvres. Que seraient les conditions sociales des ouvriers sans Germinal, Les Temps 
Modernes ou L’Internationale ? Quelle vision aurait-on de la Guerre d’Espagne sans 
Guernica ? De la Seconde Guerre mondiale sans Si c’est un homme ou La Liste de Schin-
dler ? Et l’écologie alors ? Eh bien pas grand-chose… Mickey 3D par ci, Don’t Look Up
par là, mais rien qui ne semble vraiment acquérir dès aujourd’hui un statut de chef-
d’œuvre immuable.

Et si ces arts théâtraux que l’on dit parfois dépassés avaient leur mot à dire sur la 
question ? La question mérite d’être posée à l’approche des représentations de Dimanche
au Théâtre du Jorat ces 23 et 24 septembre. Deux soirs consécutifs durant lesquels deux 
compagnies belges, la Compagnie Focus et la Compagnie Chaliwaté, tenteront à leur 
manière de faire ressortir ces thématiques climatiques.

Leur manière ? Un curieux mélange, sorte de grande blague belge qui mixe théâtre d’objets, vidéo, 
marionnettes et théâtre physique. Le tout sans la moindre parole prononcée. Ici, l’on mise tout sur le 
son, sur les mimiques et sur ce curieux décor plein de surprises, de déformations de changements de 
points de vue et de créativité poétique. Le tout mâtiné d’un humour quasi-permanent, suf�isamment 
absurde pour ne pas être réel et suf�isamment réel pour ne pas être absurde.

Le récit entrecroise deux histoires. Celle, d’une part, d’une famille qui passe un dimanche a priori 
ordinaire chez elle, et qui, sans réagir, voit l’état du monde autour d’elle se dégrader, les meubles fondre 
sous la chaleur et les tempêtes perturber leur dîner. Celle, d’autre part, d’un groupe de reporters à la 
recherche des dernières espèces animales vivantes qui peuplent encore la planète terre.

Face aux tsunamis, aux tempêtes et aux températures qui grimpent, on observe l’absurdité de celles 
et ceux qui, voulant à tout prix conserver leur confort, font comme si toutes ces prémices quasi-apoca-
lyptiques n’existaient pas ou qu’ils n’avaient pas d’importance.

Portée par d’astucieux moyens techniques et des performances physiques et chorégraphiques 
d’une superbe qualité Dimanche parvient ainsi, sans prononcer le moindre mot, à retranscrire une 
part importante de l’immense thématique climatique. Peut-être cela s’explique-t-il par le mutisme 
qu’impose un dé�i aussi énorme que celui de contrer ce qui paraît inéluctable. Face à ce gigantesque
challenge pour l’humanité, le silence est ainsi à coup sûr la plus exacte des explications et la plus
raisonnable des pédagogies.

« Notre maison brûle et nous regardons ailleurs » disait Jacques Chirac en 2002 au Sommet de la 
Terre de Johannesburg. Et si nous prenions le temps, aujourd’hui, de regarder la réalité en face ? Et si 
nous osions franchir la porte de la Grange Sublime pour assister à cette illustration on ne peut plus
parlante des problèmes de notre époque ? 

Grégoire de Rham

Arts vivants

Ayant reçu l’Ours d’argent à la Berlinale cette année, le nou-
veau �ilm du réalisateur allemand explore la dynamique d’un 
quatuor en vacances au bord de la mer Baltique.

Les indices d’une existence

Il aime le mythe, sans doute, ce réalisateur qui présentait il y a trois 
ans « Undine » à la Berlinale, un long-métrage dans lequel il adap-
tait le conte romantique du XIXe siècle au Berlin d’aujourd’hui. Se 
tournant cette fois-ci vers le genre mythique du �ilm d’été, Chris-

tian Petzold tente de l’amener sur les côtes allemandes de la Mer Bal-
tique. Il y projette ainsi l’histoire de deux amis d’enfance séjournant 
dans une maison au milieu des bois, forcés de cohabiter avec une 
connaissance de la famille inconnue au bataillon jusqu’alors. Paula 
Beer, l’Ondine d’il y a peu, incarne dès lors ce nouveau personnage 
presque aussi mystérieux que le précédent. D’abord hors-champ, 
entendue seulement la nuit dans ses ébats, elle est immédiatement 
synonyme de « plot twist » pour le �ilm, tandis que Léon s’amourache 
des indices de son existence jusqu’à l’obsession. A l’image, elle appa-
rait ainsi d’abord en tout petit, scrutée de loin par cet écrivain qui se 

croit obligé de se cantonner à une posture d’observateur plutôt que 
d’entrer dans la vie et en interaction. Le groupe formé par le duo, 
rejoint de Nadia et de son ami, représente ainsi rapidement le monde 
duquel le protagoniste se tient éloigné, n’osant prendre part ou effec-
tuant des tentatives maladroites d’en être. Léon semble en effet sans 
cesse émettre une force contraire aux envies du groupe, imposer son 
individualité plutôt que de se mêler.

La temporalité distendue des vacances
L’histoire de « Roter Himmel » est ainsi celle de ce personnage 

coincé dans sa tête, que relaie la très belle chanson de Wallners « in 
my mind », présente au début et à la �in du �ilm. L’empêtrement du 
personnage est ainsi explicité par des dialogues qui se ressemblent. 
Il est ainsi par exemple toujours seize heures quand quelqu’un 
demande l’heure, si bien que le temps semble s’étirer, comme pour 
représenter l’étrange temporalité des vacances. Jours après jours, 
on propose par ailleurs à Léon les mêmes baignades qu’il décline, 
préférant faire semblant de travailler. Dans son grand sac à dos rec-
tangulaire, il cache en effet un manuscrit sur lequel il peine à avan-

cer. Ce travail de longue haleine 
semble ainsi être à la fois une 
dif�iculté de plus dans son quoti-
dien, tout en étant ce qui le pro-
tège du groupe. A cet égard, il 
semble à l’image se cacher der-
rière le grand sac à dos, comme 
s’il s’agissait d’une bouée de secours. Le temps de « Roter Himmel »
s’étire ainsi jusqu’à ce qu’il s’arrête, lorsque l’irréversible survient. 
Un renversement s’opère alors : jusqu’ici proche de Léon et en empa-
thie avec lui, le �ilm vient souligner son égocentricité par une ligne 
de dialogue acérée. Ce chamboulement �inal vient ainsi contrer une
lenteur sinon omniprésente que l’on est amené à regretter. 

Charlyne Genoud

Le Ciel Rouge (Roter Himmel) de Christian Petzold
Fiction, Allemagne, 2023, 1h43, VO s-t. fr., 12/12
A voir au cinéma City-Club de Pully

Roter Himmel de Christian Petzold

Cinéma

Théâtre du Jorat, Mézières

Léon s’isole avec son manuscrit
comme pour éviter de se mêler
à la vie de quatuor en vacances Réunis aléatoirement dans une maison de vacances, quatre jeunes gens forment bien vite un quatuor instable

Jouant de différentes échelles, les deux compagnies proposent une partition scénographique remarquable

La marionnette de la grand-mère est manipulée
avec une dextérité remarquable Dimanche, le récit ordinaire d'un phénomène extraordinaire
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Aran
23 septembre, à 17h, à la salle des Mariadoules, 
cérémonie de remise des prix du concours
« Polar de la Rive ».

Carrouge
23 septembre, à 10h, au cinéma du Jorat, 
séance de la Lanterne magique.

29 septembre. à la place du village, marché Charme.

Chexbres
16 septembre, à 21h, au Caveau du Cœur d’Or, 
« Quiet Island ».

29 septembre, à 20h, au Caveau du Cœur d’Or, « Une 
heure d’impro ».

Cully
Jusqu’au 1er octobre, tous les dimanches de 10h à 
16h, à la place d’Armes, marché du dimanche.

Jusqu’au 23 septembre, à 20h à l’Oxymore, 
« Le temps des citations », de et par Laurent Flütsch et 
Thierry Meury

28 septembre, à 19h à la bibliothèque communale, 
Rencontre avec Fanny Desarzens.

Corcelles-le-Jorat
24 septembre, à 11h, à l’auberge-épicerie Ben ouais, 
« Nos racines », conférence-débat avec Blaise Hofmann 
suivi d’un repas à l’occasion de la semaine du goût. 
Rés. 021 903 34 30 ou info@benouais.c

Ecoteaux
14 septembre, de 13h45 à 16h30, à la grande salle, 
« Comme l’eau vive », fi lm avec le Fil d’Argent.

Forel
17 septembre, à la grande salle, « Le mexicain malgré 

lui », par la Cie El Diablo, spectacle Humour dans les 
prés. www.cie-el-diablo.com

23 septembre, à la grande salle dès 19h, Soirée 
choucroute des Rossignols. Inscr. jusqu’au 18 sept. 
021 781 13 11 ou secretariat@lesrossignols.ch

Lutry
15 et 16 septembre, à 20h à L’Esprit Frappeur,
« K – Nicolas Michel », chansons actuelles.

28 au 30 septembre, à 20h, à L’Esprit Frappeur, 
« Souviens-moi », spectacle musical de Romain Didier.

Jusqu’au 17 septembre, à la Villa Mégroz, exposition 
de peintures de Anne Stegmuller.

Mézières
Théâtre du Jorat, rés. www.theatredujorat.ch 
ou 021 903 07 55

15 septembre, à 20h, « Adieu les magnifi ques », 
spectacle de Michel Boujenah.

23 et 24 septembre, à 17h, « Dimanche », théâtre 
d’objet, spectacle sans parole par les Cies Focus et 
Chaliwaté.

27 septembre, de 9h30 à 11h, à la bibliothèque du 
Jorat, Action Né pour lire.

Montpreveyres
22 au 24 et 28 au 30 septembre à 20h30 (di à 15h30) 
à la salle des Balances, « Le père Noël est une ordure »

par le théâtre de l’Ouvre-Boîte.
Rés. 077 402 75 03 ou
www.adilgo.com/wpouvreboite/

Oron-la-Ville
Tous les samedis, de 9h à 12h30, 

à la place de la Foire, marché hebdomadaire.

20 septembre, au Centre sportif dès 17h, tour du pays 

de Vaud, étape fi nale de la course pédestre.

29 septembre, à 20h, à la salle paroissiale, match aux 

cartes des Sittelles.

Oron-le-Châtel
Jusqu’au 30 septembre, au château,

exposition de Peggy Jault.

Palézieux
25 septembre, à 20h, au foyer de la salle polyvalente, 

présentation de l’association ProViv région Oron.

Inscr. 079 690 16 68 ou sophie.boudry@gmail,.com

Puidoux
16 septembre, au lac de Bret, Concours de rame des 

Jeunesses de Puidoux.

Rue
17 septembre au 8 octobre, à la Chapellenie, « Comme 

un souffl e », exposition de peintures de Marcel Dorthe. 

Vernissage le 16 septembre de 14h à 19h.

Savigny
14 septembre, à 18h30, à la salle de conférence du 

Forum, « Plan énergie et climat : vous avez la parole »

séance publique.

16 septembre, au Forum, 7e Festival du fi lm 

d’animation de Savigny.

Pully
23 septembre, de 10h à 16h30, à la Maison 
pulliérane, Journée des solidarités, Forum social 
régional Lavaux. Infos : eerv.ch/lavaux

Café-théâtre de la Voirie, 
rés. www.theatredelavoirie.ch

15 au 17 septembre, à 20h (di 18h), « Flash »
spectacle d’improvisation.

22 au 24 septembre, à 20h (di 17h), « Il n’en restera 
qu’une », cabaret par Catherine d’Oex et Ludwika de 
Mittelsbach.

Octogone, rés. 021 721 36 20 
ou www.theatre-octogone.ch

23 septembre, à 20h30, « Sol invictus », danse par la 
Cie Hervé Koubi.

Ropraz
Jusqu’au 29 octobre, à la Fondation L’Estrée, « Souffl e 
et Trait », exposition de Eveline Stauffer et Valérie de 
Roquemaurrel.

24 septembre, coupe suisse de vélo trial, org. VTBJ

Servion
Café-théâtre Barnabé, Rés. 021 903 0 903,
www.barnabe.ch, repas-spectacle 19h30,
spectacle 20h30. Dimanche, 12h30.

________________________________________

Si vous désirez voir fi gurer 
vos manifestations gratuitement 
dans notre rubrique « agenda » merci de 
nous faire parvenir votre programme 
à redaction@le-courrier.ch
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Oron-la-Ville Savigny Cully

VE 15

SA 16

DI 17

LU 18

MA 19

ME 20

Dimanche 17 septembre 2023

SERVICES RELIGIEUX

Paroisse d’Oron-Palézieux
Oron 10h00

Paroisse Puidoux
Crêt Bérard 8h00

Paroisse de Savigny-Forel, Paroisse de St-Saphorin, Paroisse de Bourg-en-Lavaux, 
Paroisse de Belmont-Lutry, Paroisse de Pully-Paudex

Le Prieuré 10h00 Culte « solidarités »

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE

Paroisse du Jorat
Montpreveyres 10h00

Cully 9h30 messe
Lutry 10h00 messe
Oron 10h00 messe
Promasens 18h00 samedi
Ursy 10h00 messe

ÉGLISE CATHOLIQUE

N/A

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE FREE

En cas de doute, rendez-vous sur www.eerv.ch

CINÉMAS

Oron-la-Ville

Retrouvez d’autres informations sur
www.cinemadoron.ch / www.cinechexbres.ch / cinema-du-jorat.ch

L’été dernier
Fiction de Catherine Breillat

v.f. – 16/16 ans
Ve 15, lu 18 et ma 19 septembre à 20h

Dimanche 17 septembre à 18h

Barbie
Fiction de Greta Gerwig

vost.fr – 8/10 ans
Je 14 septembre à 20h

Samedi 16 à 18h et di 17 septembre à 16h

Chexbres

Burning Days
de Emin Alper

vost.fr – 16/16 ans
Ve 15 et sa 16 septembre à 20h30

Sur l’Adamant
de Nicolas Philibert
v.f. – 16/16 anss

Ma 19 et ma 20 septembre à 20h30

Carrouge

Prochaines séances :
Mercredi 20, vendredi 22
et samedi 23 septembre

Becoming Giulia
Documentaire de Laura Kaehr

vost.fr – 8/12 ans
Samedi 16 septembre à 18h

Oppenheimer
Fiction de Christopher Nolan

vost.fr – 12/12 ans
Samedi 16 septembre à 20h

Dimanche 17 septembre à 18h

Sortie

Sortie

Sortie

4 9 3 2 8 1 6 7 5

7 1 2 6 3 5 8 4 9

8 6 5 9 7 4 3 2 1

3 7 4 1 9 2 5 8 6

6 2 1 5 4 8 9 3 7

9 5 8 7 6 3 4 1 2

1 8 7 3 5 6 2 9 4

2 3 6 4 1 9 7 5 8

5 4 9 8 2 7 1 6 3

Solution N°224

N° 225 DIFFICULTÉ : 3/4 THIERRY OTT
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8 9 5 6
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2 7 1 4
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FOOTBALL

FC Puidoux-Chexbres Puidoux-Chexbres

Résultats des matches
Jun. D/9 FC Etoile-Broye IV – Foot Lavaux I 1-7
Jun. B promotion FC Genolier-Begnins I – Foot Lavaux 0-2
Jun. A 1er degré Foot Lavaux – FC Epalinges 2-1
5e ligue FC Puidoux-Chexbres II – CS La Tour-de-Peilz II 2-2
4e ligue FC Roche II – FC Puidoux-Chexbres   0-5

Prochains matches à Puidoux, terrain du Verney
Mercredi 13 septembre
Jun. D/9 Foot Lavaux – FC Savigny-Forel 19h00

Samedi 16 septembre
Jun.  Foot Lavaux I – FC Montreux-Sports I 09h00
Jun. E Foot Lavaux II – FC Lutry IV 09h00
Jun. A, 1er degré Sport Lausanne Benfi ca II – Foot Lavaux 16h15

Dimanche 17 septembre
4e ligue FC Puidoux-Chexbres I – FC Montreux-Sports II 15h00
5e ligue FC Turc Lausanne II – FC Puidoux-Chexbres II 15h30

Mercredi 20 septembre
Coupe Jun. A Foot Lavaux – Mvt du Centre 20h00

AS Haute-Broye Oron-la-Ville

Résultats des matches
3e FC Azzurri Yverdon l – AS Haute-Broye I 3-0
4e FC Jorat-Mézières II – AS Haute-Broye II 1-3
Sen. 30+ AS Haute-Broye – Club Lusitano Gland (Coupe vaudoise) 4-2
Sen. 30+ FC Roche – AS Haute-Broye 0-2
Sen. 50+ AS Haute-Broye – FC Echallens Région 0-12
Jun. B 2 AS Haute-Broye – FC Lutry II 1-8
Jun. C 1 FC Aigle I – AS Haute-Broye 3-5
Jun. D FC Bex I – AS Haute-Broye I 1-6
Jun. D AS Haute-Broye II – FC Ecublens III 10-3
Jun. D AS Haute-Broye III – Mvt Menthue 5-3
Jun. E CS Ollon II – AS Haute-Broye I 2-15
Jun. E AS Haute-Broye II – FC Savigny-Forel III 15-7

Prochains matches à Oron-la-Ville, place des Sports
Jeudi 14 septembre
Sen. 30+ AS Haute-Broye – FC Renens 20h15

Samedi 16 septembre
Jun. D AS Haute-Broye I – CS La Tour-de-Peilz I 08h45
Jun. E AS Haute-Broye I – FC Saint-Légier III 10h30
Jun. C 1 AS Haute-Broye – FC Montreux-Sports 13h30
4e AS Haute-Broye II – FC Stade-Payerne II 18h00

Dimanche 17 septembre
3e AS Haute-Broye I – FC Granges Marnand 14h30

Mercredi 20 septembre
Sen. 50+ AS Haute-Broye – Mvt du Centre 19h45

A l’extérieur
Jeudi 14 septembre
Sen. 50+ FC Sainte-Croix/La Sagne – AS Haute-Broye 20h00

Samedi 16 septembre
Jun. E Vevey-Sports IV – AS Haute-Broye II 08h30
Jun. D FC Concordia LS VIII – AS Haute-Broye II 10h30
Jun. B 2 CS La Tour-de-Peilz II – AS Haute-Broye 13h00

Mercredi 20 septembre
Sen. 30+ FC Stade-Lausanne-Ouchy – AS Haute-Broye 20h30

FC Vignoble Cully, stade des Ruvines

Résultats des matches
Seniors +40 FC Bex - Foot Lavaux 2-0
Juniors D/9 CS La Tour-de-Peilz III - Foot Lavaux 5-4
Juniors C CS La Tour-de-Peilz I - Foot Lavaux 4-4
Juniors B FC Genolier-Begnins I - Foot Lavaux I 0-2
Juniors A Foot Lavaux - FC Epalinges 2-1
3e ligue FC Vignoble IB - FC Orbe IB 3-2
3e ligue FC Vignoble IA - AF Luc-Dorigny I 4-2

Prochains matches
Samedi 16 septembre
Juniors D/9 Foot Lavaux - FC Roche II 10h30
Juniors C Foot Lavaux - FC Aigle I 13h30
Juniors B Foot Lavaux - CS La Tour-de-Peilz 16h00
Juniors A Sport Lausanne Benfi ca II - Foot Lavaux 16h15
3e ligue FC Iliria Payerne - FCV IA 20h00

Dimanche 17 septembre
3e ligue FC Roche I - FCV IB 11h00

Mardi 19 septembre
3e ligue FC Lutry II - FCV IB 20h15
Seniors +50 FC Lausanne-Sport - FCV 20h45

Mercredi 20 septembre
Juniors A Foot Lavaux - Mvt du Centre 20h00
Jeudi 21 septembre
Seniors +30 FC Renens – FCV 20h45

150 ans de Gym Hommes à Lutry,
c’est bon pour la santé !

C’est à l’ombre du 
vénérable marron-
nier de la plage que 
s’est tenue la partie 

of�icielle de la journée des 150 
ans de la Gym Hommes de Lutry, 
le 9 septembre dernier. Les auto-
rités communales étaient repré-
sentées par Pierre-Alexandre 
Schlaeppi, conseiller municipal, 
ainsi que par Guy Wolfensber-
ger, président du Conseil com-
munal. Le comité de la Gym 
Hommes avait choisi d’invi-
ter également leur petite soeur 
cadette, la société AthleTeam 
fondée il y a seulement 6 mois !

C’est devant une quaran-
taine de personnes, invités, 
membres et conjoints, que le 
président a esquissé l’histoire 
et la situation actuelle de la Gym 
Hommes de Lutry. Emancipé de 
l’af�iliation à la Fédération suisse 
de gymnastique et de ses jour-
nées cantonales et fédérales, le 
club a pris dans les années 2000 
une direction plus actuelle : une 
gymnastique – �itness. L’enga-
gement d’une monitrice externe 
formée, souriante et dynamique, 
a permis de garder intacte la 
motivation de ses membres et 
de transpirer dans la joie et la 
bonne humeur.

Qu’elle est loin la gym à 
grand-papa. Les chevaux d’ar-
çons, espaliers et autres engins 
de torture ont fait place à des 
exercices dynamiques, parfois 
en musique, combinant force, 
gainage, agilité, coordination, 
équilibre, endurance, muscu-
lation, sous la direction d’une 
monitrice hautement quali�iée, 

dont le dymanisme et le sourire 
font l’unanimité.

Outre les séances de gym, 
un groupe volley-ball s’entraine 
le lundi et participe activement 
à un championnat wellness qui 
réunit une trentaine d’équipes 
du canton.

La dernière discipline pra-
tiquée à la Gym Hommes est le 
badminton, qui permet d’affuter 
ré�lexes, adresse et combativité.

Victime de son succès, la 
société compte une soixantaine 
de membres �idèles. Bien que 
la pratique régulière de ses acti-
vités freine les effets de l’âge, 
elle n’arrête pas les années. 
C’est pourquoi la Gym Hommes 
de Lutry s’adresse à tous les 
hommes de quarante à soixante 
ans a�in qu’ils la rejoignent, car 
le sport, c’est bon pour la santé ! 
Mais seulement si on se préoc-
cupe assez tôt de la conserver !

Athleteam, la nouvelle 
société sportive lutrienne, a pro-
�ité de l’invitation pour organi-
ser ce matin-là un entraînement 
urbain, tandis que l’autre partie 
des membres et des cadres était 
en déplacement à Frauenfeld 
pour les championnats suisses.

Six mois d’existence et 
déjà une trentaine de jeunes 
membres. Magni�ique succès. 
Malheureusement les disponi-
bilités des salles de sports dans 
la commune sont rares, voire 
inexistantes. Il faut donc com-
poser avec les sociétés bien éta-
blies à Lutry, le FC Lutry, le Lutry 
Lavaux Volleyball club, la Rive-
raine et… la Gym-Hommes de 
Lutry ! C’est peut-être aussi des 
opportunités de partager des 
séances en commun.

Pour clore la partie of�icielle, 
Pierre-Alexandre Schlaeppi 
complète quelques points sur 
l’histoire de la société jubilaire. Il 
relève que chaque société locale 
écrit l’histoire lutrienne par ses 
activités. Il assure que le projet 
du nouveau collège à la Combe 
devrait à terme détendre consi-
dérablement la situation pour 
les sociétés sportives locales. 
Le programme de la journée 
continue avec un déplacement 
en train puis en métro jusqu’au 
quartier du Vallon à Lausanne.

Lucien Imhof, membre du 
comité, of�icie comme guide et 
dévoile aux membres l’histoire 
méconnue du funiculaire Lau-
sanne-Signal. Devant le bâti-
ment qui était jusqu’en 1948 la 
station de départ, il remet à cha-
cun un fac similé des billets de 
l’époque, qui permet aux par-
ticipants d’embarquer… sur le 
sentier qui surplombe l’ancien 
tracé de la voie et qui chemine 
par la campagne de l’Hermitage. 
Une halte devant une colonne 
romaine permet de reprendre 
son souf�le et de connaître son 
histoire tourmentée... Arrivés au 
Belvedère du Signal de Sauva-

belin, c’est au son des cors des 
Alpes que les marcheurs sont 
accueillis sur cette magni�ique 
endroit qui surplombe la ville de 
Lausanne. Un apéritif offert par 
Terres de Lavaux à Lutry récom-
pense chacune et chacun pour 
l’ascension des 114 mètres de 
dénivelé.

Un délicieux repas au Cha-
let Suisse (situé à l’emplace-
ment exact de la station supé-
rieure de l’ancien funiculaire) 
permet à tous de reprendre de 
l’énergie pour gravir ensuite la 
célèbre Tour de Sauvabelin. On 
y jouit d’une vue époustou�lante 
sur 360°, du Jura aux Alpes et du 
Chalet à Gobet à la Dent d’Oche !

Cette magni�ique journée 
se termine par la descente au 
centre ville, en empruntant le 
chemin de Montmeillant, rap-
pelant à certains les terrains de 
jeux de leur enfance. 

D. Roulet

https : //gym-hommes.ch
https : //athleteamlutry.ch/

Lutry

Ismaële Esposto, d’Oron,
médaillé de bronze

C’est sur le magni�ique stade du 
Letzigrund, où s’est déroulée 
la Weltklasse Zurich derniè-
rement, que la �inale suisse a 

eu lieu, pour les enfants, le samedi 2 sep-
tembre.

Ismaële Esposto, 11 ans, est membre 
du club Athletica Oron. Après les élimina-
toires locales et la �inale fribourgeoise (lieu 
de résidence de son canton), il avait déjà 
gagné la �inale cantonale à Le Mouret en 
juillet.

Quali�ié pour la �inale suisse UBS Kid’s 
cup, avec la 10e place au plan national, 
Ismaële a battu son record personnel du 

60m en 8’’66 (13 centièmes de mieux), 
ensuite il lance la balle de 200 gr. et bat 
encore son record avec 42,86m (2,93m 
de mieux). En revanche, il n’a pas réussi à 
faire mieux en longueur 4,59m (30 cm de 
moins). Malgré cela, il prend tout de même 
la 3e place de cette �inale.

D’autre part, il s’est quali�ié à la �inale 
suisse de Visana sprint, qui aura lieu le 17 
septembre à Fribourg.

Bravo à Ismaële, cela fait trois ans qu’il 
s’entraine au Centre sportif à Oron-la-Ville. 
On cherche de nouvelles recrues, les entrai-
nements ont lieu les mardis et jeudis de 18h 
à 19h30, dès l’âge de 10 ans révolus.

Remerciements à la commune d’Oron 
pour le nouveau revêtement tout neuf et les 
nouvelles installations.

Texte et photo Franco Vaccher

Athlétisme

Finale Suisse UBS Kid’s Cup à Zurich

Le jeune talent Ismaële Esposto
participera aux camps d’entrainement
UBS Kids Cup dès l’année prochaine

Dominique Roulet devant le drapeau historique

Silvana Donatsch, Daniel Roulet et Lucien Imhof

Le comité : Jean-Claude Marmy, Lucien Imhof, Jean-Pierre Wermeille,
Yves Perrottet, Dominique Roulet, Robin Asper

© Gym Hommes Lutry
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 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Vache d’Automne Viognier 
Pays d’Oc IGP
Carton de 6 : 41.70 au lieu de 59.70
France, Languedoc-Roussillon, 2022, 
75 cl

ACTION   du mardi 12 septembre 2023
au lundi 18 septembre 2023

34
23

30%
6.95 au lieu de 9.95

 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Coca-Cola
Classic / Zero
6 x 1,5 litre

ACTION   du mardi 12 septembre 2023
au lundi 18 septembre 2023

34
23

50%
6.90 au lieu de 13.80

34
23

Automobiles A. Perusset
1610 Oron-la-Ville

Tél. 021 907 71 44 - Natel 079 449 17 44
a.perusset@bluewin.ch

Votre spécialiste

RENAULT - DACIA

Incroyable succès pour le 2e U.S. Meeting
Renouvelant une formule qui a merveilleusement fonc-

tionné l’an passé, les 8 membres du comité de Live to Ride, club 
de motos (en principe) Harley Davidson fondé en 2015, s’est 
motivé pour à nouveau organiser une manifestation sur le 
thème des véhicules fabriqués aux Etats-Unis. Grand bien lui 
en a pris puisque ce n’est pas moins de 400 automobiles et plus 
d’une centaine de motos et 3 camions qui ont été montrés au 
public. Il est dif�icile de les chiffrer précisément car il y a un va 
et vient continuel dans un ordre très bien régulé par des béné-
voles qui guident les véhicules en fonction de leurs catégories. 
Une manifestation pareille ne serait pas possible sans un bon 
nombre de bénévoles. Seul bémol, un peu plus de nuage dans le 
ciel aurait été bienvenu, mais il faut faire avec.

Pas de redevance pour les véhicules

La formule est on ne peut plus simple. Pas besoins d’ins-
criptions préalables, on repart avec son véhicule quand 
bon nous semble. Participent au concours, ceux qui le 
désirent. Les récompenses pour désigner ceux qui plaisent 

au public et aux spécialistes ne justi�ient pas en principe le dépla-
cement. Comme disait Pierre de Coubertin, l’essentiel est de par-
ticiper… Le comité n’exige pas de redevance pour les véhicules
présentés. Ils tablent sur le sponsoring et les réseaux sociaux 
pour la pub.

3000 visiteurs
Cette participation a été couronnée d’un fantastique succès. 

Non seulement les pilotes viennent en principe accompagnés, 
mais on peut estimer à près de 3000 personnes qui se sont bala-
dées parmi ces véhicules répartis tout autour du Centre sportif, 
toute la journée. Les parkings des environs des commerces ont 
bien entendu été pris d’assaut, heureusement que cela se passe 
un dimanche, jour de fermeture des magasins. 

Texte et photos Alain Bettex

Oron

Dimanche dernier sur la place et autour du Centre sportif

Prix attribués
Récente : Pontiac Firebird « Bandit », 1977

Old Timer : Pick up Ford F-1, 1951

4x4 : Pick up Jeep CJ-10, 1982

Public : Shelby Cobra, 1965

Moto : Harley Davidson FAT BOB , 2013

L’accueil à l’entrée du Centre sportif

Le gagnant du prix du public, la Cobra Shelby, 1965 Ralph Rouiller avec le propriétaire du prix OldTimer

Un camping car Kenworth avec Harley Davidson

Le gagnant du prix Moto, Ralph Rouiller lui remet le prixLe plus vieux modèle, Ford A, 1937Olivier Sonnay,Cobra Shelby 1965, 7 litres




